

MADRID 2,00 pesetas al mes
PROVINCIALS 9,00 ptas. trimestres

PAGO ADELANTADO
FRANQUEO CONCERTADO

La actualidad bancaria

Cuentas corrientes de efectos en custodia

La anunciada y próxima adopción de medidas de inspección bancaria, motivadas por sucesos recientes y lamentables, invita a tratar de las cuentas corrientes de efectos en custodia. El depósito de títulos en los Bancos consiste en la entrega a éstos de fondos públicos, acciones u obligaciones de Compañías mercantiles para su custodia y para que los mismos institutos bancarios se encarguen de los servicios de cobros de dividendos o intereses, de amortizaciones y del canje de los títulos cuando procede. Para el capitalista la práctica del depósito bancario le es sumamente útil: por una cantidad muy módica unas veces, otras gratuitamente, a cambio solamente de la tenencia de fondos en cuenta corriente del mismo depositante, disfruta éste de los servicios de custodia de los valores en cajas o cámaras acorazadas (cuya adquisición le sería muy onerosa), de la administración de su patrimonio, y enlazados todos ellos con la cuenta corriente de numerario, y el de cobros y pagos y el de mediación para la compra y venta de valores, constituyen un conjunto muy apreciable de servicios prestados por los Bancos a precios sumamente módicos por su naturaleza, por el cuidado puesto en el cumplimiento de las órdenes de los clientes, se puede decir de los institutos bancarios que son el administrador ideal. No es, pues, extraño que la práctica del depósito de efectos se haya extendido considerablemente. Las cuentas corrientes bancarias de numerario desempeñan un papel muy importante en la economía moderna. El dinero sin inversión, que podemos necesitar en un momento dado, guardado en uno de nuestros cajones, es fuerza no utilizada; si, por el contrario, lo entregamos a un Banco en cuenta corriente, éste lo emplea en préstamos a corto plazo a la Agricultura, a la Industria o al Comercio, con interés menor del corriente para las inversiones a largo plazo en el mercado monetario, favoreciendo de esta suerte el desarrollo de estas actividades económicas. El Banco depositario puede ganar considerables sumas negociando con el dinero ajeno, pero esto es justo por los servicios que presta a esas actividades y al mismo depositante custodiándole gratuitamente sus fondos, y aun en ocasiones abonándole un pequeño interés. Mas el problema fundamental que han de resolver los Bancos consiste en buscar solución a una cuestión que parece insoluble: ofrecen, por un lado, devolver en el acto las sumas que su clientela le entrega, y, no obstante, las invierten en esos préstamos a que antes aludimos; es decir, prometen lo que a primera vista parece imposible efectuar. ¿Cómo resolver esta dificultad? En primer término, conservando el Banco en metálico disponible para la devolución cierta proporción de las sumas que su clientela le entrega, proporción que en circunstancias normales basta para atender a las demandas de reembolso; en segundo lugar, efectuando sus inversiones en préstamos a corto plazo, a personas de reconocida solvencia; en tercer término, si las cantidades en metálico son insuficientes para atender a la petición de los reembolsos, refaccionando o, lo que es lo mismo, acudiendo al Banco emisor, que es así un Banco de Bancos, para que el último, a cambio de los títulos de crédito representativos de los préstamos, le entregue el dinero necesario para devolver las cantidades depositadas. De lo expuesto se infiere ya la necesidad de una estricta reglamentación y fiscalización bancaria, porque si la mayor prudencia no se observa en cualquiera de aquellos tres medios el problema vuelve a ser insoluble y las catástrofes bancarias pueden sucederse unas a otras. Ahora bien; obsérvese que originariamente lo que la clientela bancaria le da era depositar su dinero para que, sin invertirlo, se le custodiase; mas la vida económica moderna exigió la inversión, y, no obstante ella, se siguió denominando a la operación depósito, y aún fué autorizado por la ley, denotándose irregular. La consecuencia de todo esto fué que se perdió el respeto al depósito, valga la frase; y por algunos Bancos, o por los consejeros, o por los otros empleados, se llegó a más: si del dinero depositado se disponía—se dijeron—, ¿por qué no hacer otro tanto con los valores, depositados? Aparece entonces lo que se llamó cuentas corrientes de efectos, es decir, del mismo modo que del dinero depositado en cuenta corriente se disponía por el depositario, se disponía de esos efectos; al depositante se le entregaba un resguardo de depósito genérico, no específico. El Banco cumplía con entregar un título de la misma clase, no siendo necesario que fuese el mismo depositado. Para ciertas maniobras bancarias este artilugio era sumamente útil. Los Bancos disponían de esta suerte de una masa inmensa de títulos, con los que podían obtener grandes cantidades de dinero, ignorando o vendiendo los últimos; podían influir en alza o en baja sobre las cotizaciones bursátiles y ser en las juntas generales de accionistas los árbitros de los destinos de las Empresas de toda clase. Un paso más, dado en casos excepcionales por empleados bancarios poco escrupulosos, les llevaba a disponer de los títulos en depósito regular, y cuando sobrevienta el estallido, provocado por maniobras aventuradas o por pánicos

Chamberlain hablará hoy en la Cámara

Expondrá la política exterior de Inglaterra

El sábado conferencia en París con Herriot

LEAFIELD, 4.—Continúan los diputados ingleses haciendo preguntas al Gobierno respecto al protocolo de Ginebra sobre desarme y seguridad, así como acerca del desarme de Alemania y la evacuación de la zona de Colonia. En una de las que se han hecho hoy el ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que haría extensas declaraciones sobre la política exterior de Inglaterra en el debate que tendrá lugar mañana en la Cámara de los Comunes. Es inútil ponderar el interés con que se espera su discurso. Lo más interesante de lo que ha dicho hoy el ministro es que hasta ahora Alemania no había indicado su deseo de participar en una conferencia para la reducción de armamentos, convocada por la Sociedad de las Naciones, aunque—añadió—esto no quiere decir que se negase a asistir a ella si fuera invitada. Respondiendo a otra pregunta, dijo que hasta ahora no ha nada decidido sobre una posible convocatoria de Alemania para dar explicaciones antes que fuese enviada la nota definitiva que acompañará al informe de la Comisión de control, y que la decisión no podría tomarse antes de que conferenciase los representantes de los Gobiernos aliados. Sin embargo, la cuestión más interesante por el momento es la referente al protocolo de Ginebra, que, desde luego, no podrá ser aceptado en su forma actual ni por los dominios ni por la metrópoli. No hay la menor indicación acerca de lo que dirá el ministro de Negocios Extranjeros británico en su discurso ante el Consejo de la Sociedad, que debe reunirse el día 8 en Ginebra. El informe completo redactado por el Comité británico, consta de las respuestas a los dominios con las objeciones que éstos han hecho al protocolo, más el memorándum de lord Balfour, presidente del Subcomité especial de la defensa imperial, encargado de estudiar el proyecto; pero parece ser que las conclusiones del mismo no están aún redactadas, puesto que lord Curzon, contestando a una pregunta en la Cámara de los Lores, ha dicho que hasta dentro de diez o quince días no podrá publicarse la documentación completa.—S. B. R.

CHAMBERLAIN Y HERriot

LONDRES, 4.—La Agencia Reuter dice lo siguiente: «Puede ya tenerse por seguro que mister Chamberlain se avistará el sábado en París con el señor Herriot, volviendo a unirse con la Delegación británica en Ginebra, a donde llegará el domingo por la mañana. Se cree que la cuestión del protocolo de Ginebra encabezará el programa del Consejo de la Sociedad de Naciones para la reunión del lunes, reunión que presidirá mister Chamberlain, y en la que éste pronunciará un discurso que se calcula durará unos veinte minutos. LAS PROPOSICIONES ALEMANAS PARIS, 4.—El redactor diplomático de la Agencia Havas, haciendo un resumen de las soluciones examinadas con relación al problema de la seguridad, dice que los Gobiernos francés y británico parecen hallarse, actualmente de acuerdo en estimar que si se toman en consideración las proposiciones hechas por el canciller Luther, que ofrece la conclusión de un pacto de seguridad mutua a Inglaterra, Francia, Bélgica y eventualmente Italia, el convenio de la Sociedad de Naciones sufriría grave daño, en tanto que el Reich no formaría parte de éste.

Aumentan los haberes del clero en Wurtemberg

BERLIN, 4.—A causa de la carestía de la vida en Alemania, el Gobierno de Wurtemberg ha decidido presentar a la Dieta un proyecto de aumento de sueldos al clero, tanto católico como protestante. El total de los aumentos representa una suma de 900.000 marcos oro para los sueldos y 2.700.000 marcos oro para las pensiones a las familias de los sacerdotes.

La Fiesta del Estudiante

El próximo sábado día 7 celebrarán los estudiantes su fiesta anual, para la que preparan profesores y alumnos distintos actos. Como es sabido, por real orden de 1 de marzo de 1924 se declaró libre y voluntaria la asistencia a clase el día de la Fiesta del Estudiante, tanto para los profesores como para los alumnos.

de la clientela bancaria, el instituto bancario no tenía remedio. Así se ofrecen los sucesos acaecidos en estos últimos tiempos; en toda suspensión de pagos bancaria nos hallamos con deficiencias en las tres normas antes indicadas para resolver el problema fundamental bancario; con los abusos respecto a los depósitos de títulos. Diagnosticado el mal, es más fácil proponer el remedio. Mientras las cuentas corrientes de numerario, con facultad de disponer los Bancos de los fondos depositados, son en la vida moderna indispensables, y es preciso conservar esa facultad, las de títulos, con ella, sólo pueden servir para perjudicar la economía nacional. Hay evidentemente que prohibir las últimas, y más aún, imponer el severo castigo del Código penal para los depositarios que, sin autorización del depositante, dispongan de los efectos depositados. Además, no debe esperarse a que la enfermedad aparezca. Así como en tiempos de epidemia se formulan consejos de higiene para evitar la difusión del mal, del mismo modo debe procederse en el orden económico, y al lado de las reglas de la higiene pública, esto es, de las medidas de inspección bancaria dictadas por las autoridades, deben existir las de la higiene privada, consistentes en que los consejeros bancarios, conscientes de su responsabilidad, fiscalicen la marcha de los institutos que administran.

Emilio MIRANA

La política yanqui según el presidente Coolidge

Equilibrio mundial, reducción de armamentos, economías, curación del malestar económico. «América quiere merecer el favor de Dios»

WASHINGTON, 4.—El acto de posesión de Coolidge y el general Dawes de la presidencia y vicepresidencia, respectivamente, de la república de los Estados Unidos, se ha verificado con la mayor sencillez. En el Capitolio juraron ambos personajes el cargo, haciéndolo primero el general Dawes, que prestó juramento dentro del edificio, y luego Coolidge, que lo hizo fuera de éste y ante una multitud considerable. Transmitido por la telefonía sin hilos, el discurso del presidente, pronunciado después de prestar juramento, ha sido escuchado en todos los Estados. En primer término, Coolidge ha invitado al pueblo americano a continuar en su papel, que consiste en nivelar la balanza del mundo y en practicar la virtud de la economía, que él juzga como la forma idealista más práctica. «América—ha dicho—para conservar su independencia poseerá una Marina suficiente; pero no debe decidirse ninguna acción que se presente para realizar nuevas reducciones en los armamentos, que son los provocadores frecuentes de los choques entre naciones. América prestará su adhesión al Tribunal de Justicia internacional de la Haya.» Hizo observar que, por lo demás, los Estados Unidos no quieren inmiscuirse en los asuntos políticos de Europa; pero que si consideran debe suyo acudir en auxilio de las naciones desamparadas para aliviar sus padecimientos. «Todos, los países y todos los proyectos

serán letra muerta si el malestar económico actual subsiste. Hay que llevar al mundo entero la convicción de que todos los esfuerzos que se hagan para elevar este malestar serán, al final, coronados de éxito. América está decidida a contribuir a ello con sus consejos y con sus recursos.» El presidente no ha ocultado que estima, como única solución posible de los grandes problemas internacionales, y en particular los que se refieren a Asia, la que está fundada en la justicia y los sentimientos religiosos. En lo que afecta a la política interior, el nuevo presidente se declaró decidido partidario de hacer economías. Habiéndose declarado partidario de la limitación de la emigración, prometió respetar las prerrogativas que por su elevada jerarquía le merezcan. Para terminar ha hecho una nueva alusión al sentimiento religioso. «América—ha dicho—no tiene otra intención que la de merecer el favor de Dios. Las legiones que ella envía a combatir no van armadas de espadas, sino de la Cruz. El estado superior a que quiero llevar a la humanidad no es de origen humano, sino divino.»

WASHINGTON, 4.—En la Cámara de representantes, y por 301 votos contra 28, ha sido aprobada una moción favorable a la participación de los Estados Unidos en un Tribunal internacional.

Un triunfo español

El éxito de velocidad que ha obtenido el transatlántico Alfonso XIII, haciendo la travesía de la Habana a Santander en menos tiempo que ningún otro barco hasta el presente, tiene, a nuestro juicio, extraordinaria importancia. La tripulación es española y españoles son también el buque—construido en su totalidad en España por obreros indígenas y con materiales del país—y la Compañía propietaria. Es, pues, el triunfo de Alfonso XIII, como lo fué meses ha el que logró el Cristóbal Colón, un triunfo de la industria española en uno de sus ramos que, por lo complejo, figura en la cumbre del arte industrial, y cuya prosperidad han perseguido los verdaderos estadistas. De los felices resultados de la combinada acción de los gobernantes que en los últimos años han propulsado con decidido empeño el fomento de las construcciones marítimas y los hombres de empresa habla elocuentemente el hecho que comentamos. Aún presenta otro aspecto de positivo interés el triunfo de Alfonso XIII, y es el de nuestras comunicaciones con la América española. La nacionalización de esas líneas marítimas es un anhelo nacional. Pues bien; ese anhelo es casi una realidad, por lo que se refiere a las comunicaciones de nuestros puertos cantábricos con Cuba y Méjico. Hoy no hay quien no prefiera los barcos españoles que hacen ese viaje a lo de pabellón extranjero, y para que absorbiesen la totalidad del tráfico con esos países tal vez bastaría que en vez de dos barcos fueran destinados cuatro—cuatro buques modernos, tipo Colón y Alfonso XIII, ya se entiende—a la travesía de Cuba y a Méjico. Si el resto de nuestras líneas marítimas con América del Sur se hallasen tan excelentemente servidas por barcos españoles como lo están las de las Antillas y Méjico, España habría conseguido, a par de un incremento poderoso de su riqueza, una considerable elevación de su prestigio moral y político en América. Es, pues, una nota consoladora el éxito de nuestro transatlántico, y creemos que ningún patriota dejará de concederle la importancia, repetimos, extraordinaria que, a nuestro parecer, tiene.

No se jugará

No sólo no nos duelen, sino que celebramos las palabras con que ayer nos rectificara el general Vallespina. De la manera más rotunda y terminante negó que en Madrid se juegue, y con igual firmeza aseveró que no se jugará. «Tal vez en algún casino—dijo—y en petit comité se haya jugado a las siete y media; pero ni eso se consentirá.» No hay que encarecer con cuán sincero fervor aplaudimos estas declaraciones. No se nos oculta que hasta el Directorio llegan quejas contra la prohibición de jugar y peticiones de que se conceda libertad a tal vicio, aun invocando perjuicios que su represión ocasiona al comercio. Nosotros, que tantas veces hemos apoyado las peticiones del comercio madrileño, no podemos adherirnos a estas últimas, si es que las hubiera formulado. Que es de dudar. Pocas medidas ha dictado el Directorio grandeadoras del general aplauso en tanta medida como las de carácter moralizador, y singularmente las prohibitivas de los juegos ilícitos. Recoger y hacer público tal estado colectivo de los espíritus nos parece un deber periodístico; más que para brindar estímulos al Directorio que, sin duda, no los necesita, para su propia satisfacción y la de las gentes sensatas y honradas.

La enseñanza de la Historia

Millerand, en su último discurso de Marsella, ha rozado una delicadísima cuestión, que conviene desglosar y examinar aparte. Se ha referido al Congreso del Sindicato nacional de maestros en Lyon. En él se aprobó una propuesta encaminada a conseguir que fuese suprimida en las escuelas la enseñanza de la Historia. «¿Es posible que los maestros franceses—ha comentado Millerand—desconozcan hasta ese punto la situación actual?»

Los ex combatientes por la libertad religiosa

PARIS, 4.—La Asociación de ex combatientes de la Gran Guerra ha enviado a Herriot una carta protestando contra la política religiosa del Gobierno y la supresión de la Embajada en el Vaticano. La carta termina con estas palabras: «Recordando a todos aquellos por cuyos esfuerzos hemos podido continuar siendo franceses, pedimos a usted que oiga las voces de las viudas y de los huérfanos, que en nombre del derecho y del deber piden justicia.»—C. de H.

La ley Marcial en Santiago y en Valparaíso

Según el Gobierno, se trata de impedir manifestaciones. SANTIAGO DE CHILE, 3.—Aunque en los centros oficiales se asegura que la proclamación de la ley Marcial en esta capital y en Valparaíso obedeció al propósito de impedir las manifestaciones contrapuestas que pudieran producirse a la llegada del presidente Alessandri, está relacionada también con el golpe de Estado que hizo fracasar el Gobierno hace tres días en el cuartel de Valdivia, encarcelando a muchos oficiales y suboficiales comprometidos en el movimiento.

UNA EXPLICACION OFICIAL

SANTIAGO DE CHILE, 4.—Se da la siguiente explicación de los sucesos recientes: Los oficiales de un regimiento de la guarnición de Santiago quisieron presentar a su jefe, el coronel Díaz, una reclamación directa. Advertido el coronel, ordenó la detención de varios de ellos. Uno de los tenientes, quiso infringir la orden y salir del cuartel; el capitán se opuso, y entonces el teniente disparó sobre el capitán, matándole. El coronel pidió refuerzos, que se le enviaron con urgencia, y los oficiales sublevados fueron reducidos y encarcelados.

Se dice que ha muerto Abd-el-Krim

El vocal del Directorio, general Vallespina, dictó anoche a los periodistas la siguiente referencia: «Cada vez se más insistente el rumor, recogido incluso por sus partidarios, de la muerte de Abd-el-Krim, que ya hace bastantes días venían señalando las confidencias. Esas confidencias llegan a tal extremo que suponen que el hermano del célebre cabecilla está haciendo preparativos para que se lo proclame jefe.» En conversación con los periodistas, el general insistió en que hace algún tiempo no se tiene referencia del cabecilla.

Nota de la Embajada de la Argentina

No hubo movimiento revolucionario. «No envía la siguiente nota: «La Embajada de la República Argentina, debidamente informada por su Gobierno, nos hace saber que la noticia transmitida por una agencia telegráfica anunciando un movimiento revolucionario en la ciudad de Buenos Aires, es absolutamente inexacta. La Argentina desde hace muchos lustros es desenvuelta dentro del más perfecto orden constitucional, y es inexplicable que se insista una vez más en esa clase de informaciones tendenciosas, destinadas a ser desmentidas por la realidad.»

El catolicismo progresa en Bulgaria

Muchos griegos cismáticos desean la unión con Roma

(SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE) ROMA, 4.—El nuevo Visitador Apostólico en Bulgaria, monseñor Roncalli, se limitará por ahora a estudiar la situación religiosa del país y a reorganizar varias Comunidades latinas y griegas unidas. Esto es necesario, porque aunque en Bulgaria hay muchos católicos, carecen de organización eclesiástica, y es preciso establecer la jerarquía. En la actualidad existe un solo obispo, el de Nicópolis, con residencia en Rústchuk, y el vicariado de Sofía. Hay también fuertes núcleos de griegos cismáticos, que no ocultan su deseo de unirse a la Iglesia católica. El nuevo Vicario Apostólico saldrá para su destino después de Pascua.—Daffina.

EL CARDENAL O'CONNELL EN ROMA

ROMA, 4.—Procedente de Nápoles, ha llegado hoy a esta capital en su automóvil el Arzobispo de Boston, Cardenal O'Connell. En todo el trayecto fué muy aclamado por las poblaciones.—Daffina.

LA SALUD DEL CARDENAL GASPARRI

ROMA, 4.—El Cardenal Gasparri continúa levemente indispuerto, y los médicos le han ordenado que guarde cama, renunciando a sus audiencias que hasta ahora había concedido por el despacho de los asuntos ordinarios, lo que retrasaba la curación. «Su Santidad ha nombrado a los Cardenales Sincero y Lucidi miembros de la Congregación oriental.»—Daffina.

LA PAZ FRANCISCANA

ROMA, 4.—El Cardenal Bonzano ha tomado posesión de la Iglesia de San Antonio, de la que recientemente ha sido nombrado protector. A su llegada al templo fué recibido por el padre Klumper, ministro general de los Hermanos menores, y de los profesores y estudiantes del Colegio Internacional. El padre Klumper leyó un mensaje de saludo, al que respondió el Cardenal encomiando a la Orden, que durante siete siglos ha dado tantos hombres ilustres por su santidad y por su ciencia. «Vuestra misión—añadió—no está terminada todavía; aún hay luchas fratricidas y discordias interiores atormentando a la vieja Europa y a nuestra Italia. A vosotros, pacificadores celestes, os corresponde la ardua tarea de devolver la paz al mundo.»—Daffina.

Los ex combatientes por la libertad religiosa

Protestan de la supresión de la Embajada de Francia en el Vaticano. (RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE) PARIS, 4.—La Asociación de ex combatientes de la Gran Guerra ha enviado a Herriot una carta protestando contra la política religiosa del Gobierno y la supresión de la Embajada en el Vaticano. La carta termina con estas palabras: «Recordando a todos aquellos por cuyos esfuerzos hemos podido continuar siendo franceses, pedimos a usted que oiga las voces de las viudas y de los huérfanos, que en nombre del derecho y del deber piden justicia.»—C. de H.

La ley Marcial en Santiago y en Valparaíso

Según el Gobierno, se trata de impedir manifestaciones. SANTIAGO DE CHILE, 3.—Aunque en los centros oficiales se asegura que la proclamación de la ley Marcial en esta capital y en Valparaíso obedeció al propósito de impedir las manifestaciones contrapuestas que pudieran producirse a la llegada del presidente Alessandri, está relacionada también con el golpe de Estado que hizo fracasar el Gobierno hace tres días en el cuartel de Valdivia, encarcelando a muchos oficiales y suboficiales comprometidos en el movimiento.

UNA EXPLICACION OFICIAL

SANTIAGO DE CHILE, 4.—Se da la siguiente explicación de los sucesos recientes: Los oficiales de un regimiento de la guarnición de Santiago quisieron presentar a su jefe, el coronel Díaz, una reclamación directa. Advertido el coronel, ordenó la detención de varios de ellos. Uno de los tenientes, quiso infringir la orden y salir del cuartel; el capitán se opuso, y entonces el teniente disparó sobre el capitán, matándole. El coronel pidió refuerzos, que se le enviaron con urgencia, y los oficiales sublevados fueron reducidos y encarcelados.

Se dice que ha muerto Abd-el-Krim

El vocal del Directorio, general Vallespina, dictó anoche a los periodistas la siguiente referencia: «Cada vez se más insistente el rumor, recogido incluso por sus partidarios, de la muerte de Abd-el-Krim, que ya hace bastantes días venían señalando las confidencias. Esas confidencias llegan a tal extremo que suponen que el hermano del célebre cabecilla está haciendo preparativos para que se lo proclame jefe.» En conversación con los periodistas, el general insistió en que hace algún tiempo no se tiene referencia del cabecilla.

Nota de la Embajada de la Argentina

No hubo movimiento revolucionario. «No envía la siguiente nota: «La Embajada de la República Argentina, debidamente informada por su Gobierno, nos hace saber que la noticia transmitida por una agencia telegráfica anunciando un movimiento revolucionario en la ciudad de Buenos Aires, es absolutamente inexacta. La Argentina desde hace muchos lustros es desenvuelta dentro del más perfecto orden constitucional, y es inexplicable que se insista una vez más en esa clase de informaciones tendenciosas, destinadas a ser desmentidas por la realidad.»

El hispanismo

Buscando un ideal

Por el Marqués de LOZOYA Desde hace más de dos siglos es la política española algo tan vacilante, tan impreciso y tan desconcertado, que no puede menos de sorprender si se contrasta con la firmeza de otros pueblos para seguir sus caminos y, sobre todo, con aquella confianza en sí propia con que la misma España siguió algún día los que le señalara la Providencia. No hay un partido que sepa fijamente a dónde se encamina ni qué es lo que quiere. De vez en cuando aparecen orientaciones que deslumbran un momento para no dejar sino la ceniza de los desencuentos, cuyo sedimento va acumulando en el alma española un escepticismo tan desalentado, un criticismo tan yerto, que la van haciendo estéril para concebir ideas grandes y nobles y para enamorar de ellas. En la plebe gris y monótona de los gobernantes del último siglo, tan duchos en el arte de ir viviendo, de salir del paso y de fiar en el tiempo y en la fortuna, no hubo nadie que supiese buscar un ideal elevado para ofrecerse al pueblo y encender en él viriles entusiasmos. La primera preocupación de cuantos quieren honrarse con el nobilísimo y descreditado nombre de políticos, ha de ser el estudiar si aún es posible en España la existencia de un ideal colectivo. Bien sé que difícilmente es dado a un hombre o a un grupo de hombres el engendrar un ideal verdaderamente popular, esto es, que llegue a todas las clases sociales del país, aun a las más numerosas. Sólo Dios puede hacer que todo un pueblo vibre al unísono, con una sola aspiración. Pero las clases directoras, y sobre todo los intelectuales, deben ir formando y depurando las suyas para proponerlas al número relativamente limitado de personas que pueden interesarse por una orientación política para que vaya luego penetrando en la masa del país y difundiendo lo más posible. Nada hay más importante que esto, nada más trascendental. Para salvar a un hombre que está en camino de perderse, ha bastado muchas veces un gran amor. Cuando se trata de un pueblo, precisa la aparición de un ideal. Si un pueblo encuentra el suyo, avanza confiadamente por sus caminos, se hace solidario de sus muertos y se siente capaz de continuar la historia con nuevas hazafas. Nada como un ideal para acabar con las ruidosas, con los egoísmos, con las pequeñeces. Así, Jaime el Conquistador e Isabel la Católica salvaron a los reinos mostrando a sus navíos una ruta al mar.

Quizás lo único cierto de nuestra decadencia es esta falta de ideales. Y lo único que hace que nuestra España sea inferior a la de los Reyes Católicos y de los Austrias es la extraña decadencia de nuestro idealismo en un ambiente de egoísmo y de mezquindad. Para telear un poco mi sed de ideal he vuelto a leer estos días el título libro del poeta Antonio Sardinha (muerto al comenzar el año), y después de esta lectura reconfortante he sentido despertarse en mí nuevos fervores. No es posible ponerse en contacto con aquellos fe iluminada y firme en los destinos de nuestra España sin mirar el porvenir con mayor confianza. Un poeta es el autor del milagro; tal vez los poetas encuentren la fórmula que no supieron buscar diplomáticos ni estadistas. Estamos hartos de positivismo y necesitados de soñar un poco. ¡Con cuánta afonanza recordamos ahora el tiempo en que el mal de España era entregarse demasiado a sueños generosos!

Divagando hace pocos años por las plazas y por las calles de las ciudades castellanas, un emigrado portugués, Antonio Sardinha, concibió el ideal del hispanismo y se determinó a proponerle a la nueva generación de portugueses y españoles; tal vez arrojado en el coro de la maravillosa Castrejal toledana, hizo voto de comagrar a esta idea toda su vida. Los años que siguieron a este momento fueron henchidos de una labor formidable, un poco apresurada, como si el autor presintiera que le quedaba poco tiempo para dejar establecido

INDICE - RESUMEN

Table with 2 columns: Title and Page number. Includes items like 'Por una mujer', 'Las andanzas de un diablo', 'Castilla', etc.

PROVINCIALS.—La Policía recupera en Palencia varios ornamentos que habían sido robados.—El temporal impide a los pescadores de Santander las faenas desde hace un mes.—Zoroba un vaporcito en Coruña; dos tripulantes ahogados (pág. 2).

EXTRANJERO.—Coolidge y el general Dawes han jurado ayer sus cargos de presidente y vicepresidente de los Estados Unidos.—Se declara en Chile la ley Marcial.—Los ex combatientes franceses protestan contra la política eclesiástica del Gobierno Herriot.—Aumento de los haberes del Clero en Wurtemberg (página 1).—Ayer fué trasladado a Heidelberg el cadáver del presidente Ebert (página 3).

EL TIEMPO (Datos del Servicio Meteorológico Oficial).—Temperatura máxima en Madrid, 10,7 grados, y mínima, 1,4 bajo cero. En provincias la máxima fué de 16 grados en Alicante, Murcia, Málaga y Almería, y la mínima, 3 bajo cero en Avila.

los fundamentos de su obra. El poeta portugués trabajó ávidamente, febrilmente, en acumular datos históricos, geográficos o literarios que apoyasen su tesis, inspirada como un poema y firme y precisa como una demostración matemática. Era preciso hablar al mismo tiempo a España y a Portugal, deshacer en ambas patrias acumulaciones inmensas de prejuicios, de recelos y de falsedades. En ello trabajó Antonio Sardinha, y con su labor de un lustro podría llenarse una vida dilatada y afanosa.

Voy a intentar en estos artículos exponer las orientaciones de lo que el malogrado escritor llamaba «Hispanismos», utilizando casi exclusivamente el enorme caudal de datos acumulados en sus libros (principalmente en el último («A Alianza peninsular») en sus conferencias y en sus artículos de revista, sin poner de mi parte sino el trabajo de selección. Las líneas generales de la teoría de Antonio Sardinha son las siguientes: La Península, dividida antiguamente en diversas naciones, y hoy, políticamente, sólo en dos, constituye y ha constituido siempre una unidad superior a los pueblos que la integran: una super-nación, con caracteres bien determinados, que la distinguen perfectamente de los demás países (incluso de los de raza latina); con una misión y un ideal: el de esparcir la civilización cristiana por el haz de la tierra. Las dos patrias que hoy constituyen esta unidad están perfectamente caracterizadas, física y moralmente; no deben fundirse nunca, pues los intentos de fusión han fracasado siempre, sino que, respetando y fortaleciendo su mutua independencia, han de laborar unidas para alcanzar su ideal, como en aquella gloriosa centuria en que ensanchaban todos los días el mundo con sus maravillosos descubrimientos.

Esto se logrará difícilmente sin que España y Portugal encuentren una fórmula política que asegure su tranquilidad interior. Entretanto será labor útil la de ir borrando ajenos prejuicios en ambos países para que se comprendan mejor y se amen más. Esta unión sería el fundamento de un inmenso imperio espiritual, formado por todos los países de habla y civilización hispánica, apoyo firme de una futura cristiandad.

Esta es, a grandes rasgos, la teoría del «Hispanismo», que cuenta en su genealogía con dos egregios precursores. En Portugal, Luis de Camoens; en España, don Marceino Menéndez y Pelayo.

Furios temporal en el Norte

Inundaciones en Vizcaya
BILBAO, 4.—El gobernador ha recibido un telegrama del alcalde de San Julián de Murquezo dándole cuenta de haberse desbordado los dos ríos que pasan por aquel pueblo. La inundación obligó a desalojar varias casas y a suspender los servicios municipales de enseñanza y otros. La casa consistorial está aislada.

Los vecinos de San Julián de Murquezo piden al señor Vallarín que visite el pueblo para poder apreciar por sí mismo su situación.

Nieves en Santander

SANTANDER, 4.—Se han recrudecido los temporales en toda la provincia. La carretera de Santander a Burgos se halla interceptada por la nieve. En Reinos y en todos los valles altos nieva estos días con gran intensidad.

En la costa continúa también el temporal, obligando a las pequeñas embarcaciones a entrar de arribada forzosa. Esto ha creado una situación angustiosísima a los pescadores, muchos de los cuales llevan ya más de un mes sin poder salir a la mar.

El asesinato del Cardenal Soldevila

Se ha señalado la vista de la causa

ZARAGOZA, 4.—Para los días 15, 16, 17 y 18 de abril ha sido señalada la causa instruida con motivo del asesinato del Cardenal Soldevila. Figuran como procesados Rafael Torres Escartín, que está en el cárcel de Oviedo por el asunto al Banco de España, y Francisco Ascaso Abadía, que se halla en rebeldía y que se fugó de la cárcel de Zaragoza. Como cómplices figuran Eleuterio Salazar y Julián López Mazar. Hay un tercer cómplice, Manuel Lizarzu, que también se halla en rebeldía y se fugó, en unión de Ascaso y otros, de la cárcel.

La causa, que perteneció al Juzgado de San Pablo, se está tramitando desde el 4 de junio de 1923, y consta de 1.813 folios. Hay 48 testigos citados por el fiscal y dos imputados forenses.

El fiscal califica los hechos de asesinato cualificado por la elevación y atentado, a más de los delitos de disparo de arma de fuego con lesiones graves, que fueron las recibidas por el chófer Castañeras y el sacerdote señor Mistrade, que acompañaba al Cardenal. El fiscal solicita para Torres Escartín la pena de muerte, con la accesoria de inhabilitación perpetua y absoluta para el caso de indulto, que habrá de aplicarse con arreglo al artículo tercero del real decreto de 4 de julio de 1924, que es el de amnistía e indulto, y cuatro años de prisión por cada uno de los delitos de lesiones, y para los cómplices, cuatro años, ocho meses y un día de prisión.

Incendio en un garaje. Una mujer salva a su niño

ZARAGOZA, 4.—En un garaje de la calle de la Torre, propiedad de Ramón Galiana, entró esta noche para encerrar un caudal de viajeros, y cuando el mecánico efectuaba la limpieza, ayudado por un niño que sostenía una vela, fue ésta a caer sobre el motor, inflamándose la gasolina, cuyas llamas prendieron rápidamente en las ropas de la criatura.

A los gritos de ésta, acudió una mujer, que cubrió al muchacho rápidamente con una manta, salvándole de una muerte cierta. Resultaron seis heridos leves y dos con quemaduras graves.

Fiestas patrióticas en Cessures (Pontevedra)

Una calle al Rey y otra a Primo de Rivera

PONTEVEDRA, 3.—En Cessures se ha celebrado con gran solemnidad el acto de descubrir la lápida que da el nombre de Alfonso XIII a la plaza principal.

A dos calles importantes se les designó con los de Primo de Rivera y 13 de septiembre. Después se celebró un mitin al que asistieron más de 4.000 personas. Habló el delegado gubernativo, comandante Tolo, y el alcalde de Ferrol, siendo muy aplaudidos.

Los generales Navarro y Saro vienen a Madrid

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA)
Sin novedad en ambas zonas del protectorado.

Navarro y Saro con permiso
TETUAN, 4 (a las 14).—Han marchado a Madrid, con permiso, los generales Navarro y Saro, habiéndose hecho cargo interinamente de la Comandancia general de Ceuta el general Souza, que hoy vino a Tetuan para cumplimentar al general Primo de Rivera.

Allegó el capitán Planas, interventor de Anyera, que dio cuenta al marqués de Estella del estado político de la cabila.

Se ha abierto juicio contradictorio para conceder la cruz laureada al teniente coronel don Sebastián Moll, muerto en Ain Yir. Por haber mejorado el tiempo pudo reunirse hoy el servicio de comunicaciones con Tánger.

El general Sanjurjo

CADIZ, 4.—Mañana llegará el general Sanjurjo, que permanecerá en esta capital no más de dos horas. A bordo de un hidroavión, que espera amarrado en la bahía, continuará su viaje de regreso a Melilla para encargarse de nuevo de la Comandancia general de la zona.

Ha sido nombrado, en comisión, para el cargo de jefe de la sección militar de Intervención de la Alta Comisaría de España en Marruecos el coronel de Infantería don Luis Orgaz Yoldi, sin causar baja en su destino de plantilla como secretario de la Oficina de Marruecos en la Presidencia.

Los generales Navarro y Saro en Algeciras

ALGECIRAS, 4.—De Ceuta llegaron los generales barón de Casa Davallillo, comandante general de zona, y Saro, con sus respectivos ayudantes.

En el rápido continuaron su viaje a Madrid.

Grandes facilidades para la feria de Valencia

Las Compañías terrestres y marítimas conceden importantes rebajas

VALENCIA, 3.—Le ha sido concedida a la Feria Muestrario de Valencia, que sea única en España en este año. Se celebrará los días 10 al 25 de mayo.

La Transmediterránea ha ofrecido el transporte gratuito de las mercancías y pesaje gratuito en primera a todo expositor; la Transatlántica concede el 25 por 100 en fletes y el 30 para los viajeros; las Compañías ferroviarias conceden el 50 por 100.

El padre Rodés en Valencia

VALENCIA, 4.—Ha llegado el sabio jesuita, director del Observatorio del Ebro, reverendo padre Rodés, que fué recibido en la estación por numerosos amigos y admiradores.

El padre Rodés viene a dar tres conferencias en el Centro Escolar y Mercantil.

Romanones atribuye importancia al acto de Vitoria

SAN SEBASTIAN, 4.—De regreso de París, pasó en el rápido, con dirección a Madrid, el conde de Romanones. Interrogado sobre la certeza de un rumor que la circulación y que lo supone en inteligencia con el conde de Bugallal, contestó que la noticia casi le producía asombro, ya que la cuestión surgida entre los señores conde de Bugallal y Sánchez Guerra es uno de tantos pleitos de familia en los cuales la experiencia enseña que no se debe intervenir.

En cuanto a su posible inclinación del lado del Directorio, dijo que por ahora, sólo sigue pensando en que es preciso ir al restablecimiento de la normalidad constitucional, sea como sea, y que entretanto permanezca en su puesto.

Por último, atribuyó importancia al acto que se celebrará en Vitoria con ocasión del homenaje a la memoria de Dato.

VITORIA, 4.—Han anunciado que vendrán al homenaje al señor Dato el conde de Bugallal y su señora, el general Marina y el ex subsecretario de la Presidencia señor Marín.

El señor Bergamín ha prometido venir, si sus operaciones profesionales se lo permiten. También asistirá al acto una Comisión del Ayuntamiento de Madrid, integrada por los concejales señores Martín, Serrán y Laborde.

El marqués de Magaz asistirá a la inauguración.

El marqués de Magaz anunció ayer por la tarde a los periodistas que asistirá, acompañando a su majestad, a la inauguración de la estatua a Dato en Vitoria.

Se interesa leer en 6.ª página nuestra Sección de Anuncios Breves

Abundancia de pescado y carne en Barcelona

BARCELONA, 4.—Hoy hubo en el mercado abundancia de carne de buey y de pescado, y ambos artículos se vendieron a precios muy aproximados a los que tienen en Madrid. El pescado fué traído de África y de los pueblos de este litoral, y después de enviar más de 6.000 kilos a varias ciudades, quedaron cerca de 30.000 para el consumo de Barcelona.

El general Miñans del Bosch se felicitó de poder dar estas noticias a la Prensa, y hablando de la elevación de precios experimentada por las verduras, declaró que no está justificada la especulación, por lo que se verá precisado a tomar algunas medidas.

Un rasgo del marqués de Foronda

BARCELONA, 4.—El marqués de Foronda ha ofrecido a las Juventudes de Unión Patriótica amueblar y decorar por su cuenta su domicilio social. Tanto los muebles como el decorado serán estilo Renacimiento.

¿Son dos de las desaparecidas?

Las señas coinciden con las de las niñas de la calle de Hilarion Esclava

CACERES, 4.—En Torrejón del Rubio, pueblo de esta provincia, ha sido detenido un matrimonio que se dedica a dar sesiones de cine en un teatro por los pueblos. La detención obedeció a que dos niñas que van con el matrimonio, hijas de un tal, según aseguran los esposos, coinciden por sus señas personales con dos de las desaparecidas de la calle de Hilarion Esclava, de Madrid.

Oficiales mejicanos al Tercio de Marruecos

Viene al frente de ellos el general Mérito, que tiene la obsesión de la laureada

SANTANDER, 4.—A bordo del vapor «Alfonso XIII» ha llegado el general mejicano Juan Mérito.

Se trata de uno de los más famosos militares de aquella república, que viene a España, según ha manifestado, para ofrecer al Directorio dos banderas del Tercio, compuestas de mil doscientos tonientes y subtenientes del Ejército de Méjico, que están dispuestos a luchar en Marruecos como simples soldados. Al frente de ellos y con los grados o categorías que el Gobierno español quiera otorgarles, pelearán el general Mérito y el de igual empleo, José Domingo Ramírez Garrido.

Mérito, en sus conversaciones con los periodistas ha dicho que tiene la obsesión de la Laureada, que está seguro de conseguir en Marruecos.

Saldrá en seguida para Madrid con objeto de entrevistarse con el marqués de Magaz.

Se recuperan valiosos ornamentos robados

PALENCIA, 4.—La Policía ha recuperado hoy unos valiosos ornamentos sagrados, de terciopelo y seda, que datan de los siglos XVI y XVII, y que fueron robados hace algún tiempo de la iglesia parroquial del pueblo de Villamodiana, perteneciente a esta provincia.

Los agentes encontraron en la guarnición de Dionisio Martín un atril, una capa pluvial y una casulla, que, según dijo el Dionisio había adquirido en 800 pesetas del sacerdote de aquella iglesia. Otros ornamentos habían sido vendidos ya a varios anticuarios de Madrid y San Sebastián.

El guarnicionero ha ingresado en la cárcel, a disposición del juez que instruye diligencias. El sacerdote ha desaparecido, practicándose ahora gestiones para su captura.

Los objetos robados, no sólo por su valor intrínseco, sino por el de su antigüedad, están valorados en muchos miles de pesetas.

Embarcación hundida en Coruña

Perecen dos hombres, de los seis que componían la tripulación

CORUÑA, 4.—Un golpe de mar hundió al vapor pesquero «Patifón», que se dedicaba a sus faenas en las cercanías del puerto.

Cuatro hombres de los que componían su tripulación fueron salvados por una lancha motora de la Comandancia del puerto, pero otros dos perecieron ahogados.

Lo del Crédito de la Unión Minera

BILBAO, 4.—El Juzgado especial ha seguido practicando diligencias de trámite, y recibió la consignación de la fianza pedida al consejero señor Olalde para decretar su libertad provisional.

Se están tramitando las peticiones de reforma de los últimos autos de procesamiento y prisión presentados por los abogados de los directores.

El director de los Ferrocarriles Vascongados, señor Igarrita, ha enviado un comunicado a los periódicos anunciando que el sábado 7 se celebrará la junta general extraordinaria de accionistas, sea cualquiera el número de los que asistan a ella, y a pesar de los anuncios en contrario que pueda hacer el marqués de Acilfona, que nada tiene que ver ya con los Ferrocarriles Vascongados, puesto que tiene embargadas sus acciones a resultas del proceso que se sigue por la suspensión de pagos del Crédito de Unión Minera, y que, aunque por este motivo no estuviera incapacitado, no estaría facultado tampoco, como no lo está ningún presidente para modificar acuerdo alguno del Consejo de Administración.

En las oficinas que en el número 8 de la calle de la Estación tiene la Compañía Vitolola del Norte, puso fin a su vida el cajero señor Mantorola. El suceso se relaciona en un principio con la suspensión de pagos del Crédito de Unión Minera; pero informes posteriores atribuyen la fatal resolución adoptada por el señor Mantorola, a un padecimiento crónico que sufría.



Una prueba decisiva.

Lávese usted durante una temporada única y exclusivamente con Jabón Heno de Pravia, y después mirese las manos.

Se asombrará usted de lo que habrá mejorado su cutis en suavidad y tersura. Se persuadirá usted de las excelencias de este jabón ideal, absolutamente puro, muy espumoso, de perfume intenso y persistente.

Y formará el propósito de lavarse siempre en lo sucesivo con Jabón Heno de Pravia.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

Compre hoy mismo una caja de tres pastillas en la primera perfumería o droguería que encuentre, y haga usted la prueba.

El estatuto provincial aparecerá en breve

El Directorio lo ha aceptado en su casi totalidad

Tres horas y media al estatuto provincial
—Las tres horas y media del Consejo declaró anoche, a las nueve y media, el general Vallespina—las hemos dedicado exclusivamente a conocer detalles y enmiendas del proyecto de régimen provincial, que ya ha sido aceptado en casi su totalidad, si bien, antes de promulgarse en la «Gaceta», asistirán nuevamente al Consejo los señores Martínez Anido y Calvo Sotelo.

Al salir éstos fueron abordados por los periodistas. Confirmaron que muy pronto aparecerá en la «Gaceta» el proyecto.

Despacho revisitas
El presidente interino—despachó ayer con el director general de Comunicaciones, señor Tafur.

Después recibió las visitas del Obispo de Oribuela, el vicepresidente del Consejo de Economía Nacional y el vicealmirante Ribera.

El coronel de Ingenieros marqués de Castañón se entrevistó con los generales Jordana y Rodríguez Pedra.

También estuvieron en la Presidencia el gobernador civil de Baleares y los señores Ortúño, Codorniu y Rodríguez Pérez.

Los timbres de alarma

Para hablarle de los timbres de alarma en los teatros, cines y demás salas de espectáculos, han visitado al subsecretario de Gobernación los gerentes de la Sociedad General Española de Espectáculos y de los empresarios de Cataluña.

El señor Martínez Anido prometió a sus visitantes que procurará demostrar el interés público y el de los empresarios, e insistió en que no se exigirá una marca determinada.

El general Navarro, enfermo

Desde el lunes guarda cama el vocal del Directorio general Navarro.

Los emigrantes a Australia

«El Consulado de la nación en Melbourne (Australia) comunica al ministerio de Estado que, en vista del considerable número de emigrantes que llegan al país sin fondos suficientes y sin garantía de oportuno empleo u ocupación, para lo que el desconocimiento de idioma les coloca en evidente desventaja, el Gobierno del Commonwealth ha dispuesto que, a partir del 31 del corriente mes, no se permita desembarcar en Australia a ningún emigrante extranjero, a menos que posea y exhiba 40 libras esterlinas en dinero propio o bien que algún pariente o amigo residente en el territorio garantice por escrito su manutención o que la admisión haya sido autorizada especialmente por aquel Gobierno.

Añade nuestro representante que tales precauciones parecen tanto más recomendables cuanto que, por no tocar en aquellos puertos buques españoles, resulta irrisorio, sin cuantiosos gastos la repatriación de nuestros emigrantes, aun en los casos más justificados.»

Reunión en el Consejo de Economía

La sección de Aranceles del Consejo de la Economía Nacional se reunió ayer tarde, despachando varios expedientes de los que estaban para consulta. La resolución de los sujetos e informe quedó aplazada hasta la semana próxima.

También en esa semana serán estudiadas las relaciones aduaneras, y el dictamen sobre las mismas pasará al Tribunal Supremo de la Hacienda pública.

Mitín de la Juventud de E. P.

El próximo día 15 se celebrará en Madrid un mitin, organizado por la Juventud de Unión Patriótica de esta Corte. Hablarán en dicho acto representantes de las Juventudes de Zaragoza, Barcelona y Madrid.

Carta del Rey al Deán de las Ordenes Militares

El Deán del Cabildo de las Ordenes Militares ha recibido la siguiente carta del Rey:

Palacio Real de Madrid, 3 de febrero de 1925.

Señor Deán: Con singular complacencia y gratitud profunda he recibido el mensaje que, en nombre del Cabildo de esa Santa Iglesia Prioral, ha tenido la bondad de dirigirme con motivo del día de mi santo.

Aprecio en cuanto vale este testimonio de adhesión y de afecto, que en tan delicada forma me ofrece ese Cabildo, cuyo mantenedor de los prestigios y tradiciones de esa Santa Iglesia Prioral, tan íntimamente unida con la gloriosa historia de las Ordenes Militares, y es para mí motivo de especial reconocimiento el ver asociarse a esa ilustre Corporación al reciente homenaje de cariño y de lealtad de todas las provincias del reino.

Hónrome mucho ejerciendo la función de gran maestro de las Cuatro Ordenes, cuyo Cabildo prioral con tanto entusiasmo trata de cumplir los elevados fines que se le confiaron y que tan elocuentemente ha sabido reflejar sus sentimientos de acendrado amor a la Patria, tan en armonía con el espíritu de los caballeros de Santiago, Calatrava, Alcántara y Montesa.

Muy singularmente agradezco las fervientes plegarias que al Cielo elevan pidiendo por mi dicha personal, la de mi familia y por la prosperidad y grandeza de nuestra amadísima España.

Reciba, señor Deán, juntamente con cuantos se honran perteneciendo al Cabildo prioral de las Ordenes Militares, las seguridades de mi amistad reverente y sincera.

Alfonso, R.—Ilustrísimo señor doctor don Ramón Pérez de Vargas y de Quero, Deán del Cabildo prioral de las Ordenes Militares.

Mientras llama a los guardias le roban la tartana

Los ladrones iban en el carruaje

En la carretera de Francia dos muchachos suplicaron a Francisco Márquez León que les dejara subir a la tartana que éste conducía, porque iban muy cansados.

Accedió Francisco y los muchachos se instalaron en la tartana. Ya en Madrid, Francisco notó la desaparición del reloj y de la cartera, y en el mismo instante paró la tartana, y, descendiendo de ella, fué a buscar una pareja que detuviera a los chicos, por suponer que éstos eran los ladrones.

Cuando Francisco regresó con los guardias su asombro no tuvo límites al ver que los chicos habían desaparecido con la tartana.

Quosco de EL DEBATE CALLE DE ALCALA (FRENTE A LAS CALAFRAYS)

«Por una mujer»

Zarzuela de los señores Paso y González del Toro, música del maestro Lambert, estrenada en el teatro de la Zarzuela.

Comienza la música con números briosos, valientes y sonoros. Cantó Vendrell admirablemente, con voz dulce y agradable, con seguridad y finura, en la que sin ostentaciones se admiraba un derroche de facultades; lo emuló Sagi Barba en unas frases llenas de emoción, recias y fuertes, a las que su maestría dió dulzura, y el público, sediento de música y de cantantes, se rindió sin reservas, prorumpió en ovaciones y solicitó la repetición; pero avanzaba la obra, perdieron brillantez y efecto los números, y el maestro Lambert, que iba hacia un triunfo de apoteosis, dió lugar a que el público reflexionara y se diera cuenta de que, si es verdad que se encontraba ante un músico considerable, también era cierto que la inspiración no fluía espontáneamente, que la falta de fluidez se suplía con artificiosos y trucos de músico viejo, que la frase musical es breve y cortada, que la línea melódica no se dibujaba con amplitud para dar un carácter determinado a cada número y al total de la obra, y ya escuchó con cierta reserva, agudizado el sentido crítico, una frase rápida, efímera y de ruborido del cuarteto de las espaldas; despertó aún algunos entusiasmos una romanza, de escasa novedad y poco color; dicha con gran delicadeza por Vendrell; fué repetida, y un intermedio primorosamente hecho, que por su factura era digno de entusiar al público, pasó con una sola repetición por la inestabilidad machacona con que se giran varias frases, casca, de un número ya aplaudido, y a partir de aquí la frialdad se acentúa; un baile, falto de ritmo, precedido de una canción vulgar y pretenciosa, apagan por completo los entusiasmos del público, y lo que pudo y debió ser, dadas las condiciones de maestro, un éxito clamoroso, quedó en un discreto «suces de destino».

No fué culpa solamente del músico: ésbale mayor responsabilidad al libro, que en la última parte lo arrastra fatalmente. En el primer acto, bien entonado y grato de oír, se disimula la torpezada del procedimiento y lo poco fácil de la factura. Un tipo femenino, de comedia falsa y forzada, conseguida por el mal procedimiento de las repeticiones, entorpeció más que anima la acción y perjudica a tipos bien trazados, como el de Fernando, el de Cantanarvas y el tercio de valentones; hay una situación fundamental, y, lejos de aprovecharla, sacando de ella toda la substancia dramática y cómica, se acude al recurso de los chistes, peligroso y falso siempre, más aún cuando los chistes no son buenos, retardados y nada fáciles.

Un conato poco definido y explicado de adúltera, aparte de afear el tipo interesante de Almerinda, desdeña de la limpieza moral de la obra; pero aun con estos lunares el acto no está mal y abundan los aciertos; pero el segundo puede más que los autores, se pierde, se desdibuja todo, se precipita, los lleva a perder el auxilio de la música, a buscar efectos de escaso resultado para llegar apresuradamente a un fin previsto.

Lo que más sobresalió fué el trabajo de la compañía, muy completa. Hecho está el elogio de Vendrell y de Sagi-Barba, que trató también como actor. Rosario Loonis hizo derroche de gracia, y Dolores Cortés de gracia, a fuerza de detalles de verdaderas artistas; un papel nada, gracioso—Asunción—Fernández, gracioso como siempre, y muy bien Emilia Gasco y Julio Esp.

Los unánimes aplausos del principio se fueron debilitando, y al terminar la obra hubo aplausos y algunas protestas. Los autores fueron llamados a escena.

Jorge DE LA CUEVA

Lo del Hotel Nacional no se aclara

Continúa la Policía y el Juzgado instructor practicando diligencias para encontrar a los autores del robo en el Hotel Nacional, sin que se haya conseguido nada práctico.

El juez decretó la libertad del conserje del hotel, que fué detenido hace unos días. El señor Vázquez, uno de las víctimas del suceso, fué nuevamente interrogado por el juez instructor.

Por la tarde prestaron declaración tres testigos que no aparecen en el sumario.

La vista del sereno Marcos Heras y un plumero de éste, llamado Feliciano, que pertenece a la Guardia civil, estuvieron a recoger los efectos que se le encontraron en los bolsillos el sereno cuando ocurrió su fallecimiento.

Al recibir la vida aquellos, que eran un libro de papel de fumar, un pañuelo, una moneda de cinco pesetas y alguna calderilla, sufrió un desvanecimiento.

Tanto la vida como el hermano del sereno piensan mostrarse parte en el sumario especial instruido con motivo del suicidio de Marcos.

Los médicos forenses, señores Puga y Alonso Martínez, practicaron la autopsia del cadáver de Isereño, y aun cuando oficialmente se desconoce el informe, parece que en él se dice que la causa de la muerte fué la de asfixia por suspensión. En el cadáver se apreció también una herida profunda en una muñeca, producida por un mordisco, suponiéndose que se la causara el mismo sereno.

El entierro de éste se verificó ayer tarde.

Las andanzas de un cisma

Una de las columnas más infames con que los bolcheviques rusos han pagado la caridad de la Iglesia católica ha sido la de atribuir a ésta un cierto regocijo por la catástrofe en que se desmorona la Iglesia cismática rusa. Pero que la Iglesia católica haya mostrado su profunda compasión por las desventuras de los cristianos rusos no obsta para que en los designios de la Providencia entren esas desventuras como causa ocasional del engrandecimiento del catolicismo.

Todavía no hemos podido ver las consecuencias del fraccionamiento de la gran institución religiosa creada por Pedro el Grande y su repercusión en la Iglesia católica. Dentro de algunos años todas las Rusias estarán abiertas al celo de sus apóstoles y misioneros; grandes grupos de eslavos entrarán de nuevo en el antiguo redil; las iglesias ortodoxas independientes, faltas de la protección de la poderosa Iglesia de los Zares, y desligadas de los compromisos y cortesías impuestos por la historia y la grandeza de Rusia, sentirán necesariamente la atracción de la imponente majestad del catolicismo.

El 30 de enero un telegrama del Gobierno turco de Angora hacía salir de Constantinopla al Patriarca griego. Si el imperio moscovita pudiera hacer oír su voz en la conciencia eslava, se mirarían muy bien los nacionalistas de Angora antes de intinar tal orden al Patriarca de Constantinopla. No en vano Rusia ha recibido el Evangelio de la ciudad santa del mundo helénico; no en vano Constantinopla la ha bautizado en nombre de Cristo.

Grecia se ha indignado; las iglesias ortodoxas protestaron; pero ni Serbia, hoy poderosa con el nombre de Yugoslavia; ni Rumania, ni Bulgaria han levantado una cruzada para vengar el ultraje y recobrar para el Patriarca la ciudad santa de la ortodoxia. Este parece conservar un cierto primado de honor; pero Bulgaria, la excomulgada hace medio siglo, se habrá regocijado interiormente del ultraje. Falta el verdadero protector de la ortodoxia: no existe. Constantino VI, el Patriarca expulsado de la antigua Bizancio, trono del cisma, habrá vuelto los ojos con amargura a San Petersburgo, hoy Leníngrado.

El Tratado de Lausana despojó al Patriarca griego de sus prerrogativas civiles; hijo espúreo de la política y el fanatismo, el fanatismo y la política lo mataron. Después del despojo tuvo que sufrir además la mayor de las humillaciones debidas a su soberbia, viéndose reducido a un individuo *canjeable* por cualquier turco, precisamente ahora, que desde hace algunos años se notaba en el Fanar una cierta tendencia trágica a marcar el primado de Constantinopla sobre o entre las iglesias ortodoxas. Hasta creía deber asumir sobre los rusos dispersos una actitud protectora... ¡Irronías de la historia! En tanto, el heredero de Focio y de Cerulario debe abandonar, humillado y entristecido, su querida Bizancio y enviar una súplica en su favor al Obispo de Roma, que sigue siendo el verdadero Patriarca ecuménico.

Si como cristianos acatamos los designios de la Providencia y esperamos que la Iglesia de Dios se purifique y engrandezca en los espíritus por medio de la tribulación, estas tremendas lecciones de la historia llenan el alma de profunda melancolía. Son cosas grandes y venerables que caen deshechas por la mano del tiempo y las miserias de los hombres, dignos, por otra parte, de admiración. ¡Ha terminado Constantinopla su misión histórica en el proceso del cisma de Oriente? ¿Queda ya en la historia del cristianismo solamente como un nombre cargado de recuerdos? Allí las grandes lumbreras de los primeros siglos; el Evangelio, salido de Jerusalén, encuentra en sus hombres ilustres los forjadores de las fórmulas dogmáticas definitivas, los símbolos y cánones, que han de repetir después todos los cristianos; ellos reconcilian la ciencia histórica, el arte y la filosofía de Grecia con las predicaciones de Jesucristo; crean la liturgia majestuosa, henchida de simbolismo que desdramatiza los ojos y cautiva los espíritus; allí las famosas asambleas ecuménicas de los Obispos, la voz docente de los Gregorios y Crisóstomos, la discusión profunda y apasionada de los atributos divinos y los misterios.

Constantino VI recoge apresurado los últimos restos de la gloria bizantina, como los antiguos llevaban sus Penates, y sube entristecido al automóvil que le llevará a Salónica. ¡Con él se va el Patriarcado ecuménico de Constantinopla, camino del destierro y de la historia! ¿Qué sacará Dios para su Iglesia de tanta desventura?

Los restos del presidente Ebert a Heidelberg

Más de 2 0.000 personas asisten al traslado del cadáver

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)
NAUEN, 4.—Una multitud incalculable, que pasaría de 200.000 personas, ha presenciado el paso del cadáver de Ebert desde el palacio presidencial hasta la estación, donde debía ser conducido para ser trasladado a su ciudad natal de Heidelberg. En las primeras horas de la mañana ya se hizo casi imposible para la Policía mantener el orden entre la enorme cantidad de personas que acudían a visitar el cadáver; pero a la hora de formarse el cortejo, los agentes, que habían visto sus filas rotas más de una vez, tuvieron que amenazar con emplear la fuerza para abrir paso al cortejo fúnebre.

A la ceremonia del palacio presidencial sólo asistieron las autoridades y el Cuerpo diplomático. El canceller Lather hizo el elogio del finado, recordando cómo de la humilde posición social en que nació subió por sus méritos y su esfuerzo personal hasta la más alta magistratura de la nación. Puso de relieve la formidable labor de Ebert al fin de la guerra y en los comienzos de la revolución alemana para salvar al país de la catástrofe completa. Terminó diciendo que en la memoria del pueblo alemán vivirá siempre el recuerdo del primer presidente republicano del Reich, que puso todo su esfuerzo al servicio de la patria.

Terminado el discurso, se puso en marcha el cortejo fúnebre, presidido por el canceller y el presidente del Reichstag. Daba escolta al féretro un batallón de la Reichswehr, y en el cortejo figuraban varias bandas de música, que tocaron la marcha fúnebre de Beethoven y Chopin. Después de atravesar la Unter der Linden y la puerta de Brandemburgo y desfiló por delante del Parlamento, se dirigió el entierro a la estación de Postdam, donde el féretro fue colocado en un tren especial para ser conducido a Heidelberg. En el convoy ven solamente los individuos de la familia y representantes especiales.—T. O.

LOEBE NO SERÁ CANDIDATO
BRESLAU, 4.—El presidente del Reichstag, señor Loebe, ha declarado en una carta que no presentará su candidatura para la presidencia del Imperio.

Severas medidas contra el comunismo griego

Parece que será disuelto el partido

ATENAS, 4.—A consecuencia de haberse recogido problemas comunistas repartidos entre los soldados de la guarnición de Atenas, excitados a sublevarse y a negar obediencia a sus superiores, en caso de una nueva guerra por el Patriarcado, el Gobierno, después de detener a los culpables, ha decidido tomar rigurosas medidas contra el comunismo. El presidente del Consejo, señor Michalopoulos, ha anunciado que presentará a la Cámara un proyecto de ley contra los comunistas, proyecto que se inspira en medidas tomadas ya por otros Gobiernos. Se dice que, especialmente, todas las sociedades comunistas serán disueltas. El presidente del Consejo ha explicado que se imponen estas medidas, porque el comunismo griego ha degenerado, pasando del terreno de la ideología al movimiento separatista y antinacional.

El día 9 se reunirá la Cámara italiana

(SERVICIO ESPECIAL DE EL DEBATE)

ROMA, 4.—Mussolini, casi completamente roto, ha vuelto a encargarse de la presidencia del Consejo. En una reunión celebrada hoy con varios ministros se ha acordado convocar la Cámara para el lunes día 9, y el Senado para uno de los últimos días del mes.

Se han desmentido los rumores de que el presidente pensaba ausentarse de Roma durante la convalecencia.—DAFFINA.

rios del cristianismo... Los Santos Padres y los herejes; el bizantinismo, el cisma, los cruzados, las luchas contra la barbarie asiática, en las que sucumbió Bizancio, pero no el Patriarcado, que sigue imponiendo su autoridad a más de 400 Obispos y 200.000 fieles repartidos en varios imperios.

Por fin, las aguas luminosas del Cuerno de Oro han reflejado por última vez, quizás, el águila bicéfala que se cernía sobre el Fanar.

Constantino VI recoge apresurado los últimos restos de la gloria bizantina, como los antiguos llevaban sus Penates, y sube entristecido al automóvil que le llevará a Salónica. ¡Con él se va el Patriarcado ecuménico de Constantinopla, camino del destierro y de la historia! ¿Qué sacará Dios para su Iglesia de tanta desventura?

Mamei GRANA

Weingartner en el Real

Dos conciertos con la Orquesta Sinfónica

Hace más de veinte años que Félix Weingartner estuvo en Madrid dirigiendo en la Sociedad de Conciertos. De su maestría basta decir que en este interregno de tiempo, no sólo no se le olvidó, sino que cuando se ha querido citar un gran prestigio de la batuta se ha dicho: Weingartner. Por aquella época desfilaban ante nosotros muchos y buenisimos directores de orquesta, pero la afición siempre apuntó como uno de sus preferidos a Weingartner. Hoy vuelve de sesenta y un años, muy bien conservado, por cierto, y hoy vuelve la afición a confirmar su predilección por Weingartner.

Este admirabilísimo director es la antítesis de Kussowitzky. Este, todo vehemencia, exageración de contrastes y temperatura efecida. Weingartner es la naturalidad, el equilibrio sereno, la sintética sencillez. Kussowitzky sorprende y a veces ofusca. Weingartner convence y subyuga. El primero tendrá más éxito ante las multitudes; el segundo más partido entre los iniciados. Kussowitzky representa el capricho, Weingartner la verdad. Con el director polaco la orquesta parece arrastrada por él; con el director dalmata la orquesta parece que va sola. Y si establezco la comparación entre estos dos directores es, además de la guerra y de los temperamentos, porque Kussowitzky es el director de orquesta extranjero de altura más reciente que hemos tenido y cuyas interpretaciones están en la mente de todos.

¿Sustima ha sido que en los programas de los dos conciertos dados por Weingartner, salvo su «Sinfonía», no se haya incluido algo contemporáneo que nos hubiera ilustrado sobre su manera de ver el arte actual.

Weingartner, en el género clásico es la tradición misma que viene a demostrarnos que las interpretaciones de nuestros directores están bien fundamentadas, pues entre las de él y las de los nuestros no hay diferencia esencial de concepto; la hay, sí, en visión de conjunto, en perfección de detalles y en claridad.

Para algunos, Weingartner propone a la sociedad, a un equilibrio que a la concepción; eso va en criterio; para mí, todo responde a una idea global en que la concepción surge precisamente del equilibrio; por eso no es emoción estreptosa, sino serena, placida.

Y si vamos a la técnica de la batuta, se verá en Weingartner, además de la precisión, la elegancia y la voluntad. No descompono jamás la figura; lo mismo cuando pide fuerza que cuando necesita detalles, le bastan movimientos sencillos para obtener cuanto quiere. Y esto no es más que la maestría llevada al grado sumo.

De sus interpretaciones, todas admirables, guardaré siempre un recuerdo especial de dos: las de las «Sinfonías Heroica y Pastoral», y con ellas, las de una porción de detalles magistrales, dispuestos en las distintas obras que ejecutó, y que sería prolijo enumerar.

De toda su copiosa labor de compositor, sólo se conserva aquí su precioso arreglo de «La tentación al valor». Ayer se tocó su «Cuarta Sinfonía», de corte clásico y ambiente sereno, como su modo de dirigir; se perciben influencias beethovenianas; el primero y cuarto tiempo son los más construidos; el segundo el más bello; el tercer el más endable. Ignoro cómo será el resto de su producción; pero, a juzgar por esta «Sinfonía», hay un desnivel grande entre el compositor y el director: este caso es muy frecuente.

La despedida que se hizo al maestro Weingartner fué entusiasta y en extremo cariñosa: la Orquesta Sinfónica en masa era la más recia en el aplauso, porque ella, mejor que nadie, está en condiciones de apreciar el valor de este director extraordinario, que anoche mismo salió para Londres, donde dirigirá el viernes.

La Asociación de Cultura Musical merece elogios sin tasa por estos dos conciertos.

Nuestro compañero en la Prensa don José Subirá ha sido nombrado miembro correspondiente en España de la Sociedad francesa de Musicólogos.

El señor Subirá inaugurará sus tareas dando cuenta de algunos fondos musicales existentes en la biblioteca del duque de Alba, cuya revisión le ha sido encomendada, y entre los cuales hay obras raras de música de cámara extranjera del siglo XVIII, así como numerosos manuscritos de autores nacionales de la misma época, que revelan la existencia de una escuela de música de cámara netamente española, hoy desconocida.

Y. ARREGUI

El globo francés de Ontaneda

PARIS, 4.—En el ministerio de Marina se ha sabido que el globo francés que aterrizó en Ontaneda, cerca de Santander, es un pequeño esférico, de 120 metros cúbicos, sin barquilla ni tripulación, empleado únicamente para las observaciones meteorológicas.

Vuela en Reindorf una fábrica de explosivos

Resultan muertos 60 obreros

NAUEN, 4.—En el distrito de Halle ha volado una fábrica de pólvora y dinamita, causando la muerte de 60 obreros y un número de heridos que todavía no ha podido ser determinado.—T. O.

BERLIN, 4.—Una violenta explosión se ha producido esta mañana, a las diez, en una fábrica de explosivos de Reindorf, cerca de Witeberg.

Según los últimos informes llegados a Berlín, hay 60 muertos, entre los cuales gran número de mujeres y niños que trabajaban en un taller de soldadura. La explosión fué tan violenta que todos los cristales en sus kilómetros de radio quedaron destruidos.

LOS KURDOS AVANZAN HACIA SIVAS

Ismet Bajá, encargado del Poder

PARIS, 4.—El «Matin» publica un despacho de Constantinopla, de fuente inglesa, anunciando que los contingentes kurdos avanzan en dirección a Sivas.

CONSTANTINOPLA, 4.—Ismet Bajá ha sido encargado de formar Gobierno.

El caso seguro que Tefik Bouchdi, se haga cargo en éste de la cartera de Negocios Extranjeros.

SARRAUT, EMBAJADOR EN AGORA
PARIS, 4.—El jefe del Gobierno y ministro de Negocios Extranjeros, Herriot, ha designado al ex ministro de Colonias, señor Albert Sarraut, para ocupar el cargo de embajador de Francia en Angora.

Una gran manifestación católica en Nantes

Asisten más de 80.000 personas

La organización de los católicos franceses progresa rápidamente

La organización de los católicos franceses en una Federación Nacional Católica que unifique sus esfuerzos en la lucha por la libertad religiosa progresa a pasos agigantados, y puede decirse que no hay región de Francia en que no estén ya creadas las uniones diocesanas. Al mismo tiempo, las manifestaciones de protesta contra la política socialista del Gobierno se multiplican, y es tal su número y su fuerza, que como nuestros lectores no ignoran, las secciones han recurrido ya hasta al tumulto y la agresión, quizás pensando que así pudiera atraerse al Gobierno un pretexto, el de la alteración del orden, para poner impedimentos a la acción de los católicos.

Las últimas jornadas han sido verdaderamente triunfales, pero ninguna hasta ahora ha superado la del domingo, en que solamente Nantes y Leval han reunido más de 100.000 personas en espléndidas manifestaciones de protesta contra la persecución religiosa.

A la manifestación de Nantes asistió el presidente de la Federación Nacional Católica, general De Castellau, y un diputado elaciano, monseñor Oberkirch. Empezó el acto con un himno al aire libre en los jardines del Seminario. El Obispo de la diócesis, monseñor Le Fer de la Motte, presentó a los oradores, que eran Le Cour Grandmaison, Groussau y Oberkirch, diputados, el marqués de Montaign, senador, y el general De Castellau.

Todos se felicitaron de que la unión de los católicos se haga cada día más estrecha; de este modo la fuerza católica, que no pudo ser despreciada durante la guerra, deberán ser tenida en cuenta durante la paz.

«Organicómonos—dijo el general—, y mañana seremos los vencedores de la fuerza que ahora nos oprime».

Terminados los discursos, empezó la manifestación, dirigiéndose los asistentes a la Catedral: una pequeña parte de ellos pudo recibir dentro del templo la bendición con el Santísimo; el resto esperó en la plaza el fin de la función religiosa, después de la cual el Obispo dio otra vez la bendición desde el pórtico de la Catedral.

Por último, se enviaron tres telegramas: uno de protesta al jefe del Gobierno y dos de adhesión al Pontífice y al Episcopado de Alsacia-Lorena.

La manifestación de Leval reunió 25.000 hombres.

Hablaron monseñor Grellier, el padre Zimmermann, ex combatiente—que con una frase feliz definió la actitud seguida de los católicos franceses, como «la de una congregación del perpetuo suspiro»—, el redactor jefe de «La Croix», Jean Guiraud, y el diputado por Burdeos, escudriero Bergey, el más popular quizá de los ex combatientes franceses.

Terminados los discursos, se aprobó el texto de una moción de protesta enviada al presidente del Consejo, y los asistentes recibieron la bendición con el Santísimo.

En el mismo día se celebraron también manifestaciones en Nimes, Perpignan y otros puntos.

Recomendamos a los lectores nuestra Sección de Anuncios Brevés. 6.ª página

Las relaciones comerciales hispanobelgas

Parece que mejora la situación

BRUSELAS, 3.—El periódico «Le Soir» dice lo siguiente:
«Las proposiciones hechas por España, relativas a la conclusión de un empuje de venta» con Bélgica han producido, en conjunto, bastante buena impresión; pero se trata, como es lógico, de precisar las cosas, mediante el estudio detallado de cada una de esas proposiciones.

Hasta dentro de pocos días no podrá dar el departamento de Negocios Extranjeros una opinión fundamental acerca de ese asunto».

EL «MODUS VIVENDI» FRANCO-PORTUGUES

PARIS, 4.—Los ministros de Negocios Extranjeros, Herriot, y de Comunicaciones, Raynaud, actuando en nombre del Gobierno francés, y Da Fonseca, actuando en nombre del Gobierno portugués, han firmado hoy un documento, a virtud del cual quedan reestablecidas las relaciones comerciales entre ambos países.

El Convenio que entraña ese documento caducará en 1 de diciembre; pero durante el tiempo de su vigencia se realizarán negociaciones encaminadas a concertar un acuerdo comercial definitivo.

Folleto de EL DEBATE

Henry Blister

La Dama de Honor

Traducida exclusivamente para EL DEBATE por José de la Cueva

ignora la virtud del ahorro. Si esto sigue así... Se detuvo, y él no se atrevió a preguntarle. —Si esto sigue así—continuó—, me verá obligada a utilizar mi educación y mis conocimientos... —¿Trabajaría usted?... —Otras que, como yo, han vivido antes en la abundancia lo han hecho. Elena Dobrukin había perdido toda su alvitez. Se presentaba a los ojos de Mateo siempre hermosa; no elevada por su orgullo por encima de la humanidad, sino anonadada por el peso de las preocupaciones que debía llevar sola y en silencio. El, que seguía el curso de sus pensamientos, dijo con un tono en que la brusquedad disimulaba su enternecimiento: —Le ayudaría, si usted lo permite. —¿Cómo no permitirlo!... Y se lo agradeceré mucho. —Le prestaré trabajadores. Mario Blanc dice que no encuentra. ¡Es preciso que usted mande y que él obedezca su autoridad!

—¿Tendría que cambiar mucho! Hace poco le insinuaba yo la conveniencia de vender el vino. —Y es el tiempo de venderlo. —Pues no es esa su opinión. —Dentro de un mes sería ya tarde. ¡Dé usted órdenes! —Mario me abandonaría. —En ese caso lo reemplaza usted por un jornalero, y ganaría usted con ello...; sería usted entonces la verdadera dueña de la finca. —Me da miedo. —¿No tiene usted confianza en mí? —¡Ya lo creo! —Mario, además, cederá antes de perder una situación tan ventajosa. Mateo sacó del bolsillo un cuadernito, del que arrancó una hoja y escribió en ella unas señas. —Aquí tiene la dirección de un comprador, con el que yo me he entendido. Es un hombre honrado; puede usted dar mi nombre. Le comprará todo el vino... En cuanto a la madera, ya iré yo mismo a hacerme cargo. —¿Se lo agradezco mucho! ¡Es usted muy bueno! —No; es natural tender la mano a una persona que se está ahogando. ¿Está usted ya más tranquila? —Sí. Me ha sorprendido usted en un instante de desaliento. —Y lo ha contrariado; confíeselo. —Sí, francamente. Me horroriza la compasión y me molesta descubrir a los extraños aunque no sea más que algo de mis sentimientos. Cruzó sus lindas manos sobre el pecho, como para guardar su alma aún más celosamente. —¿A extraños!...—repitió Mateo tristemente.

—No se enfade usted, primo. Usted ya no es un extraño para mí. Sonreía ella dulcemente, y él sintió que renacía su compasión. —¿Qué lástima—pensó—que esta criatura no haya conservado en el mundo la situación que le corresponde! ¿Qué va a ser de ella aquí, en los rústicos como yo? Entendí, ¿por una misteriosa asociación de ideas, dijo a Elena: —¿Sabe usted que ha llegado el marqués de Brimont? —Hace poco me lo ha dicho Mario. —Gerardo será para ustedes un amigo agradable. —Nuestra casa no le resultará muy divertida, y yo tengo entendido que es muy mundano. Mateo Gastinel quedó encantado con esta respuesta. Brimont, efectivamente, era uno de esos muñecos que tienen por única profesión la de lanzar modas idiotas, de buscar la diversión a la época, en las playas elegantes, en los castillos o en París. Mateo, que se sentía elocuente, se detuvo de pronto, extrañado de sí mismo y de su crítica de un acento. —Por lo demás—concluyó—, es un buen muchacho. Se asegura que tiene muy buen gusto, y yo lo tengo por un buen compañero; además es un buen músico... Elena escuchó sin inmutarse este juicio, que corregía el anterior, y ni sonrió siquiera de la visible confusión de Mateo. Entregada a su pensamiento, escuchaba apenas, y andaba a menuditos por el abrupto sendero que bordeaba el pueblo. —Ese poco costaría mucho!

Mateo se engañó respecto al objeto de aquel sueño. Con melancólico pensamiento se decía que acababa de vivir una hora única, digna del marqués de Brimont. Elena fué quien reanudo la conversación. Es el ancho camino sobre el que las extendidas copas de los plátanos dibujaban sus sombras duras. Sonriendo con su encantadora sonrisa habitual, preguntó: —¿No viene usted hacia Bressieux? El rodeo no es gran cosa. —Una de las avenidas de la posesión, atrevida y sinuosa, se unía, en efecto, al camino, y daba acceso, al cabo de una corta subida, al terraplén en el que los viejos edificios, ruinosos, mostraban su abandono. A su alrededor crecía una vegetación silvestre de país seco, que se enmarañaba, quemada por el sol del estío, y entre la que se distinguían apenas restos de arborescencia. Mateo, abarcándolas con un ademán, señaló las ruinas. —La antigua riqueza de los Bressieux!... La perfumería. Elena se detuvo. —¿Es verdad?... ¡Nadie me había enseñado esto! Cuando éramos niños, mi madre nos hablabla de esta industria, con la que mi bisabuelo amasó una fortuna. —La fábrica siguió malviviendo mucho tiempo para ustedes. —Comprendo... Este pueblo es muy poca cosa para ustedes. —No; a mí me basta. Me parece lo que

—Y exigiría un constante trabajo. —¿Podría yo intentar con su ayuda y sus consejos? —¿Se dedicaría usted a esa ardua tarea? —A cualquier cosa, con tal de hacer más fácil la vida de los que me rodean. —Los míma usted demasiado! —Se arrepintió de la familiaridad de estas palabras y enrojeció, pidiendo perdón con la mirada. Elena lo tranquilizó con una sonrisa, y dijo, señalando los tejados de Bressieux, que surgían entre un mar de árboles: —¿Cree usted que no tienen necesidad de mí para soportar esto? No; Mateo no consideraba tan penoso pasar los días en un antiguo castillo lleno de recuerdos, defendido de los últimos horrores por sus espesos muros floridos. El patio del claustro vivía a la dulce meditación; los grandes salones, decorados con frescos recordaban historias edificantes de un pasado perdido en el misterio... Elena entonces recordó, presentando el contraste, su vida en Rusia y en las Embajadas; las fiestas de la Corte, las invitaciones en las residencias de verano de la familia imperial; la vida en las capitales, donde, por su posición, eran los Dobrukin unos personajes importantes, y ellas reinas en pequeño, siempre festejadas y halagadas. Mateo suspiró. —Comprendo... Este pueblo es muy poca cosa para ustedes. —No; a mí me basta. Me parece lo que

(Continúa)

CRÓNICA DE SOCIEDAD

En breve contraerán matrimonio la bella señorita Coloma Alcántara y Guardiola, hija del ex gobernador...

Desearnos muchas felicidades al nuevo matrimonio, que ha marchado a diferentes puntos del extranjero.

Terminada la ceremonia religiosa, los nuevos esposos y el numeroso y distinguido acompañamiento se dirigieron al palacio de los señores marqueses de Benemejías...

Los recién casados salieron en automóvil con dirección a Limpias para continuar al día siguiente su viaje a París.

La boda se celebrará en los primeros días del próximo mes de abril.

Merced regala La condesa de Sobradiel (nacida Carmen San Gil y Oñó) ha sido agraciada por su majestad el Rey con la banda de dama noble de la Orden de María Luisa.

Felicitaciones Las está recibiendo el marqués de Viana, conde de Urbasa, por su nombramiento de sumiller de corps.

El señor don José de Saavedra y Salamanca es coronel de Artillería, gentilhombre de cámara de su majestad con ejercicio y servidumbre y caballero gran cruz de Carlos III.

Viageros Han salido para País la duquesa de Aliaga, la marquesa de Saint Sauveur, el marqués de Pons y las señoras de Soimas.

Vacantes Con la muerte del marqués de la Torre-cilla, son vacantes las vacantes que existen de senadores vitales desde noviembre de 1923.

Operación quirúrgica Le ha sido practicada una difícil al senador conde de Torroella de Montgrí.

Enfermos En su casa de Oviedo se encuentra enferma desde hace algún tiempo la distinguida dama doña Teresa Gutiérrez de Fernández.

Fallecimiento Ha dejado de existir el auditor general de la Armada don José María Romero Butigó.

Aniversarios El 6 se cumplirá el octavo del fallecimiento del señor don Manuel de Ortega Morejón y Muñoz, de inolvidable memoria.

Trágico fin de una perturbada Nemesis Josefa Rodríguez, de setenta y ocho años de edad, que tenía desde hace tiempo un padecimiento mental, sufrió ayer un ataque, arrojándose por la ventana de su domicilio, Gervasio, 4.

El Abate FARIA

Demstraciones de sentimiento Las está recibiendo el señor don Manuel S. Pichardo, con motivo de la muerte de su madre, la señora doña Ana Peraltá, en quien se reunían las más bellas cualidades personales.

Trágico fin de una perturbada Nemesis Josefa Rodríguez, de setenta y ocho años de edad, que tenía desde hace tiempo un padecimiento mental, sufrió ayer un ataque, arrojándose por la ventana de su domicilio, Gervasio, 4.

NOTICIAS

BOLETIN METEOROLOGICO.—ESTADO GENERAL.—Persisten los aguaceros y ligeras nevadas en España, si bien van descendiendo.

LA ESCALA DE ARRECIPE.—La Dirección general de Navegación ha autorizado a la Compañía Transatlántica para que establezca, con el carácter de facultativa, la escala de Arrecipe (Lanzarote) en la línea de Fernando Poo.

EL COMERCIO YANQUI.—Durante el mes de enero último las importaciones en los Estados Unidos se han elevado a 340 millones de dólares, a sea la cifra más considerable que se ha registrado desde el mes de mayo de 1923.

EL TERMINO MUNICIPAL DE MALPICA.—Por real decreto se ha depositado la segregación del Ayuntamiento de Urcidilla, provincia de Zaragoza, de los montes Valldeira, Valdegrasas y Vedado de Malpica, y su agregación al Ayuntamiento de Malpica de Arba.

EL CAFE BRASILEÑO.—El Gobierno del Estado de Sao Paulo anuncia oficialmente que la cosecha del café en dicho Estado ascenderá a más de siete millones de sacos.

EL MAL TRATO A LOS ANIMALES.—El secretario de Gobernación, general Martínez Zúñiga, ha dirigido una circular a los gobernadores, en que les encarece el más exacto cumplimiento de las disposiciones dictadas para amparar a los animales domésticos, evitando la crueldad con que son tratados por personas incultas, carentes de nobles sentimientos.

CONVENIO POSTAL POLACORRUSO.—Ha sido ratificado en Varsovia el Convenio postal y telegráfico entre Polonia y la Federación de las repúblicas soviéticas.

CORRECCION DE LA PALABRA.—En la Escuela Normal de Maestros (Barro, 24) ha quedado abierto un curso de matrícula gratuita, para la corrección de los defectos de la palabra. Las lecciones las dará los profesores de la Academia de la Lengua, don Juan María Navarro.

Radiotelefonía

Programa de las emisiones para hoy 5: MADRID (E. A. J. 2, 350 metros).—6 a 8, Orquesta Radio España: (Longeramps) (marcha), Bormio; (Luzia de Lampermoors, Donizetti). Revista del día y últimas noticias. Conferencia sobre «El hombre físico», por don Julián Zúñiga y Palacio. Orquesta Radio España: «El casta de Bagdad» (obertura); «Beldin»; «Largo»; «Hacend»; «Música fúnebre, Chopin. «Charla de «Periquín» con los pequeños radiceoscentes.

BARCELONA (E. A. J. 1, 326 metros).—18, Cotizaciones de Bolsa.—18,05. Tarde infantil. Quinto Nido: «Pionero» (Grieg). «Alytine».—18,10. El señor Torrelly recitará: «Estudio de niños», Original.—18,30. Salidas ómicas por los clones: Tonal, Arturo y Tony (Grieg).—18,45. Quinto Nido: «Serrano» (pasodoble). Sentes.—18,50. El joven filonista de catorce años P. Canonge recitará, acompañado al piano por el maestro señor Alguero: «Mallorca, Albizu»; «Miss Venus» (valse), «Albino»; «Córdoba»; «Albino»; «Poeta y aldeano» (obertura); «Snipe»; «Tenor Díaz Calleja, cantará: «Tosca» (recóndita armonía); Puccini; «Traviata» (lunge da la); Verdi; «Rigoletto» (ballata); Verdi; «El galeto» (la donna e mobile). Pianista acompañante, señor Calvet Prats.—21,30. La señora Emilia Miret dará la undécima audición de piano, interpretando: «Caprice» (ballet d'Alceste); «Chok-Saint-Saens»; «Le Matin»; Greg; «Danza húngara número 2»; Brahms.—22. Sonoro ligero señorita Herminia Salcedo, acompañada al piano por el señor N. Salcedo, cantará: «El niño del cretón»; «Granadinas»; «Una perna que testame»; «Jorjito»; «Granadinas»; «Barra y Calleja»; «L'ardida» (valse); «L'ami Arli»; «2-30. El poeta rapado teñe Juan Antonio recitará «El alfiler de las perlas» (lección); E. Villaseca; «En el seno de la muerte» (fragmento); «Edgardo»; «La tizona» (legión); «Silva y Godoy»; «Soneto»; «Santana»; «2-35. Señora Olivar recitará: «Sobrero»; «casual»; «7». «Gabriela y Quirós»; «Enamor ma terra»; Andrés; «Villán y Quirós»; «Malvina»; «Puebo y Quirós»; «Mariposa gitana»; «Martínez Abades»; «Albada»; V. Balaguer y F. M. Alvarez; «Ojo con los leones»; «Puebo y Quirós». Pianista acompañante, Arsenio Papell.

LONDRES (E. A. J. 2, 365 metros).—1 a 2. Concerto de granfondo.—3,17 a 3,45. Transmisión para las escuelas: «Los niños en las novelas de Dickens»; por J. C. Stobart y R. E. Jeffrey.—4 a 5. Hora de Greenwich. Música retransmitida del Teatro. Conferencia por mister Fisher.—5,30 a 6,15. Sesión para niños.—7. Hora del Big Ben. Pronósticos meteorológicos, boletín general de noticias y conferencia sobre «Arquitectura», por mister Allen S. Walker (para todas las estaciones). Conferencia de la Real Sociedad de Radio. Noticias locales.—7,25. Música de cámara por el cuarteto, solistas y voces.—9,30. Hora de Greenwich. Pronósticos meteorológicos y segundo boletín de noticias (para todas las estaciones). Noticias locales.—10. Concerto por la banda y orfeón del hotel Savoy (para todas las estaciones).

APARATOS Y ACCERORIOS para T. S. II. Adroer Hermanos, constructores. Gerona

LA "GACETA" SUMARIO DEL DIA 4

Presidencia.—Concediendo la banda de la Real Orden de la reina María Luisa a doña María del Carmen San Gil y Oñó, condesa de Sobradiel.

Gobernación.—(1) sponenidos continúan desoupeñando durante las temporadas oficiales del año actual los cargos de médicos directores de los establecimientos balnearios de Granada (Granada), Molgas (Ojales), Outeiro (Valencia), Ormaiztegui (Guipúzcoa), San Hilario (Gerona) y Villar del Pero (Ciudad Real); los médicos habilitados que actualmente los ocupan.

Idem se efectúa para la temporada actual el reconocimiento de los médicos directores de Baños, en activo, que hayan cumplido sesenta años, o no cumplan antes del día 26 del mes actual.

El Tribunal Supremo de la Hacienda pública

Su reglamento orgánico La «Gaceta» de ayer publica el reglamento orgánico del Tribunal Supremo de la Hacienda pública.

Consta de 22 capítulos, con 328 artículos en total; una disposición complementaria, con un solo artículo; 13 disposiciones transitorias y un apéndice con la relación nominal de los centros, dependencias, cuerpos y establecimientos en donde habrá, con carácter permanente, interventores-delegados del Tribunal Supremo de la Hacienda pública y número de éstos en cada organismo.

El Rey, acompañado por el marqués de Viana, asistió ayer mañana, a las once, a los funerales, que por el marqués de la Torre-cilla se celebraron en la parroquia de San José.

De regreso en Palacio el Monarca recibió al teniente coronel del Tercio señor Bañares.

En la capilla real dará comienzo hoy, a las once, el solemne ejercicio mensual de las Cuarenta Horas.

¿Quiere usted cristianizar su feligresía? Pues haga leer en todos los hogares «Cultura Religiosa», revista semanal, instructiva, amena y la más económica.—Tres pesetas al año.

AGUAS DE GESTONA HIGADO, ESTREÑIMIENTOS, ESTOMAGO Y NAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS.

JARABE BENZO-Cinámico con Heroina, del doctor Madariaga, cura eficazmente los

Catarros recientes y crónicos, tos, inflamación nasofaríngea, fatiga y expectoración consiguiente, siendo además auxiliar valiosísimo de los diferentes tratamientos para curación de tuberculosis.

GUERRA AL MICROBIO Desde el último ser de la escala zoológica, tan inmensa, hasta el hombre, rey de la creación, todo ser organizado necesita respirar, y no solamente respiran los seres animados, que, como lo indica su nombre, pertenecen al reino animal, sino que también respiran, como es sabido, los vegetales, y esto para responder a la gran armonía que preside a las leyes universales de la vida, creando lo que se llama estática química, concomitante entre los tres reinos de la naturaleza.

Respira el vertebrado, como respira el invertibrado, y el aparato merced al cual esa función se efectúa se llama respiratorio, que en el hombre y otros animales se halla constituido por el pulmón y los bronquios.

Si el pulmón y los bronquios han perdido su flexibilidad, el organismo en general no tarda en acusar una pérdida análoga de vigor y de fuerza; es que una lesión más o menos consistente, ocasionada por el microbio, se opone al normal funcionamiento de aquellos órganos.

Con la solución Pautaugberg, empleada como preventivo, lo probable es que la lesión no se hubiese producido, pues ella no es sino la resultante de haberse introducido en dichos órganos, bien sea con los alimentos o bien con un aire viciado, los enemigos capitales de la vida orgánica: los microbios.

A impedir su acceso por medio de la aseptia responde el uso preventivo de la Solución Pautaugberg; a destruirlos con la antiseptia, el empleo curativo del medicamento; a reparar en el organismo la falta de vigor, ocasionada por la intervención de la funesta bacteria, concurre la composición toda de la Solución Pautaugberg, al clorhidro-fosfato de cal cresotado.

Enfermos del pulmón y de los bronquios: ¡acudid al popular medicamento! Así desalojaréis al microbio de sus trincheras y recuperaréis la salud, el más precioso de los dones.

RHUM NEGRITA Producto natural de la corteza de cedro, sano y aromático. Puro, mezclado con agua, en el té, en el café, en todas las infusiones de yerbas aromáticas, no tiene rival.

Hemorroides (almorranas), Varices (llagas en las piernas) Cura radical, sin operación ni pomadas. Garantizo el éxito del tratamiento, sin abandonar ocupaciones. Clínica doctor Illanes, Hortaleza, 17, Madrid, de tres a siete.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

PERFECT Es un ingenioso aparato con el cual conseguirá usted la inviolabilidad de su correspondencia. Es el ciberescart más sencillo y práctico que se conoce. Los crampones o cierres imposibilitan en absoluto la apertura del sobre sin romperlo. Son de metal rojo, imitando la plata. Precio del aparato, 7,90 pesetas. Precio de los cierres, la caja de cien, 1,25 pesetas.

L. Asin Palacios PRECIADOS, NUMERO 23, MADRID

Las eliminatorias del campeonato de España

Calendario de la Federación catalana de Atletismo. Hoppe derrotado

FOOTBALL Los partidos de campeonato señalados para el domingo próximo, serán los siguientes: Primera División VALENCIA F. C. (campeón de Levante) contra Real Sociedad Atlético Stadium, de Zaragoza, campeón de Aragón.

En el calendario aparece un partido entre los campeones gallego y asturiano. Por el encuentro concertado por el Club Celta, de Vigo contra el Boca Juniors, de Buenos Aires; probablemente se llegará a un acuerdo para la celebración del siguiente: REAL STADIUM OVETENSE (campeón de Asturias) contra Deportivo Español, de Valladolid, campeón de Castilla-León.

EL PARTIDO DEL SABADO Recientes aún los partidos del club españolista con el Racing madrileño, en que las huestes de Zamora nos obsequiaron con su estupendo juego de conjunto, ha despertado gran expectación el encuentro del sábado, en que contendrán en la Gimnástica en el Stadium Metropolitano, amablemente cedido por el Athletic.

EL PRIMER EQUIPO DEL NORTE DEPORTIVO se trasladará a El Escorial el próximo domingo a inaugurar el campo de El Escorial F. C.

ALMERIA 4. EQUIPO DEL HOZD 4 tantos. Almería F. C. 0

WILHELM HOPPE, campeón del mundo (profesional), ha sido derrotado en el torneo para el título mundial que se está celebrando en Chicago por el alemán Hagenlacher.

LA FEDERACION CATALANA DE ATLETISMO ha fijado el siguiente calendario de pruebas de preparación de los campeonatos nacionales de atletismo, que se celebrarán los días 25 y 26 de julio en San Sebastián: 8 de marzo.—Cross organizado por el Reus Deportivo (ocho kilómetros).

29 de marzo.—Sexto Premio Jean Bouin. 19 de abril.—Cuatro campeonatos de Cataluña de lucha a la cuerda. 31 de mayo y 1 de junio.—Campeonatos de Barcelona de atletismo.

LA FEDERACION ARAGONESA DE ATLETISMO ha acordado la fecha del 22 del actual para la celebración del campeonato regional de cross country.

LA CLASICA PRUEBA de la Cuesta de Argenteuil, celebrada el pasado domingo, ha tenido los siguientes resultados: Coches de carrera (ocho litros).—1, ALBERT DIVO (Deleage). Tiempo: un minuto diez y siete segundos y cuatro quintos (record).

MOTORISMO BARCELONA, 4.—El Real Moto Club de Cataluña ha organizado para el próximo día 23 una carrera, que tendrá un recorrido total de 283 kilómetros en un circuito muy interesante.

LA U. V. E. (primera región), queriendo que sus corredores se hallen representados en el Gran Premio de la U. V. E. que se celebra en Barcelona el 15 del corriente, para lo cual abrió una inscripción en su domicilio social, y no habiéndose inscrito ningún corredor, organiza para el día 8 del corriente una carrera de selección en la que se disputará un premio de 150 pesetas, que la serán entregadas el vencedor que pueda asistir a Barcelona a dicha carrera.

LA CARRERA se verificará a las nueve y media de la mañana, desde el paseo de la Castellana, frente a la calle del Pinar hasta Miraflores y regreso, con un recorrido total de 100 kilómetros.

LA INSCRIPCION estará abierta el viernes día 6, de diez a once de la noche, en el domicilio social, Alcalá, 9.

LA SOCIEDAD DEPORTIVA del Montepío Comercial e Industrial Madrileño verificará el próximo domingo una excursión al puerto de Navacerrada.

EN EL PUERTO de Navacerrada se celebró el domingo la carrera de eski para neófitos, organizada por la Sociedad Deportiva Excursionista.

PRESENTADA por numeroso público en todo el recorrido, fue muy interesante y exitosamente organizada, obteniéndose los siguientes resultados: 1, JOSE AGUAYO. Tiempo: veintiséis minutos.

2, Federico Maes, en veintiséis minutos treinta segundos; 3, Fructuoso Pastor, en veintiocho minutos; 4, Juan Antonio Muñoz, en veintiocho minutos treinta segundos; 5, José García Vazquez, en treinta minutos; 6, Luis López; 7, Luis Vazquez; 8, Manuel Alvarez; 9, Rafael Agustín.

El corredor señor Carvajal se retiró a los diez minutos por rotura del eski.

SANTORAL Y CULTOS

DIA 5.—Jueves.—Sanjos Airán, Foces, Eusebio y compañeros marinos; Teófilo, Obispo y confesor, y el beato Pablo Navarro, de la Compañía de Jesús, y compañeros marinos.

La misa y oficio divino son de esta feria quinta, con rito simple y color morado.

Correspondiente al campeonato de primera categoría del grupo B, se celebrarán las siguientes eliminatorias: Primera División Unión Patria Aragón, de Zaragoza (campeón de Aragón) contra BURASOT F. C. (campeón de Levante).

Segunda División No habrá partido. Por inadmisión de Murcia. Tercera División Euzkalduna, de Rentería (campeón de Guipúzcoa) contra RACING CLUB, de Buzos (campeón de Cantabria).

Cuarta División Real Alfonso XIII, de Pontevedra (campeón de Galicia) contra REAL ATHLETIC CLUB, de Gijón (campeón de Asturias).

Por el Norte se rumorea que Larraz y Vázquez se disponen a ingresar próximamente en el Ossuna de Pamplona.

EL PRIMER EQUIPO del Norte Deportivo se trasladará a El Escorial el próximo domingo a inaugurar el campo de El Escorial F. C.

RECIENTES aún los partidos del club españolista con el Racing madrileño, en que las huestes de Zamora nos obsequiaron con su estupendo juego de conjunto, ha despertado gran expectación el encuentro del sábado, en que contendrán en la Gimnástica en el Stadium Metropolitano, amablemente cedido por el Athletic.

EL PRIMER EQUIPO del Norte Deportivo se trasladará a El Escorial el próximo domingo a inaugurar el campo de El Escorial F. C.

ALMERIA 4. EQUIPO DEL HOZD 4 tantos. Almería F. C. 0

WILHELM HOPPE, campeón del mundo (profesional), ha sido derrotado en el torneo para el título mundial que se está celebrando en Chicago por el alemán Hagenlacher.

LA FEDERACION CATALANA DE ATLETISMO ha fijado el siguiente calendario de pruebas de preparación de los campeonatos nacionales de atletismo, que se celebrarán los días 25 y 26 de julio en San Sebastián: 8 de marzo.—Cross organizado por el Reus Deportivo (ocho kilómetros).

29 de marzo.—Sexto Premio Jean Bouin. 19 de abril.—Cuatro campeonatos de Cataluña de lucha a la cuerda. 31 de mayo y 1 de junio.—Campeonatos de Barcelona de atletismo.

LA FEDERACION ARAGONESA DE ATLETISMO ha acordado la fecha del 22 del actual para la celebración del campeonato regional de cross country.

LA CLASICA PRUEBA de la Cuesta de Argenteuil, celebrada el pasado domingo, ha tenido los siguientes resultados: Coches de carrera (ocho litros).—1, ALBERT DIVO (Deleage). Tiempo: un minuto diez y siete segundos y cuatro quintos (record).

MOTORISMO BARCELONA, 4.—El Real Moto Club de Cataluña ha organizado para el próximo día 23 una carrera, que tendrá un recorrido total de 283 kilómetros en un circuito muy interesante.

LA U. V. E. (primera región), queriendo que sus corredores se hallen representados en el Gran Premio de la U. V. E. que se celebra en Barcelona el 15 del corriente, para lo cual abrió una inscripción en su domicilio social, y no habiéndose inscrito ningún corredor, organiza para el día 8 del corriente una carrera de selección en la que se disputará un premio de 150 pesetas, que la serán entregadas el vencedor que pueda asistir a Barcelona a dicha carrera.

LA CARRERA se verificará a las nueve y media de la mañana, desde el paseo de la Castellana, frente a la calle del Pinar hasta Miraflores y regreso, con un recorrido total de 100 kilómetros.

LA INSCRIPCION estará abierta el viernes día 6, de diez a once de la noche, en el domicilio social, Alcalá, 9.

VINO AROUD CARNE - QUINA - HIERRO El más reconstituyente soberano en los casos de: Clorosis, Anemia profunda, Malaria, Menstruaciones dolorosas, Celenturas, Calle Riquelme, 25, París. TODAS FARMACIAS.

Capitalistas Solicito socio para aumentar importancia en negocio comercial, mayorista, serio, de grandes rendimientos y establecido en Madrid. El aportador de capital puede controlar las utilidades actuales y colaborar personalmente en la administración del asunto, con toda clase de garantías para sus intereses. Diríjase al señor Alarcón, Delicias (calle), 13; de 9 a 11 y de 2 a 4.

LOTERIA NUM. 5 LA QUE PAGARA EL GORDO DEL 11 DE MAYO Manolita de Pablo remite desde un décimo a provincias y extranjero para todos los sorteos.

No alimenta lo que se come sino lo que se digiere. No hay estómago que digiera mal, si se le ayuda con una cucharada de DIGESTÓNICO. Venta en farmacias.

FABRICA DE TOLDOS Balcones-Terrazas-Establimientos LA REPOSICION J. ZABALLOS MADRID y SAN MATEO, 3. Teléfono 21-24.

RHUM NEGRITA Producto natural de la corteza de cedro, sano y aromático. Puro, mezclado con agua, en el té, en el café, en todas las infusiones de yerbas aromáticas, no tiene rival.

Hemorroides (almorranas), Varices (llagas en las piernas) Cura radical, sin operación ni pomadas. Garantizo el éxito del tratamiento, sin abandonar ocupaciones. Clínica doctor Illanes, Hortaleza, 17, Madrid, de tres a siete.

CHAMPAGNE VEUVE CLICQUOT PONSARDIN REIMS Fiel a su tradición secular, esta Casa sirve siempre los deliciosos vinos de sus afamados viñedos de la Champagne.

PERFECT Es un ingenioso aparato con el cual conseguirá usted la inviolabilidad de su correspondencia. Es el ciberescart más sencillo y práctico que se conoce. Los crampones o cierres imposibilitan en absoluto la apertura del sobre sin romperlo. Son de metal rojo, imitando la plata. Precio del aparato, 7,90 pesetas. Precio de los cierres, la caja de cien, 1,25 pesetas.

L. Asin Palacios PRECIADOS, NUMERO 23, MADRID

DIA 5.—Jueves.—Sanjos Airán, Foces, Eusebio y compañeros marinos; Teófilo, Obispo y confesor, y el beato Pablo Navarro, de la Compañía de Jesús, y compañeros marinos.

La misa y oficio divino son de esta feria quinta, con rito simple y color morado.

Correspondiente al campeonato de primera categoría del grupo B, se celebrarán las siguientes eliminatorias: Primera División Unión Patria Aragón, de Zaragoza (campeón de Aragón) contra BURASOT F. C. (campeón de Levante).

Segunda División No habrá partido. Por inadmisión de Murcia. Tercera División Euzkalduna, de Rentería (campeón de Guipúzcoa) contra RACING CLUB, de Buzos (campeón de Cantabria).

Cuarta División Real Alfonso XIII, de Pontevedra (campeón de Galicia) contra REAL ATHLETIC CLUB, de Gijón (campeón de Asturias).

Por el Norte se rumorea que Larraz y Vázquez se disponen a ingresar próximamente en el Ossuna de Pamplona.

EL PRIMER EQUIPO del Norte Deportivo se trasladará a El Escorial el próximo domingo a inaugurar el campo de El Escorial F. C.

RECIENTES aún los partidos del club españolista con el Racing madrileño, en que las huestes de Zamora nos obsequiaron con su estupendo juego de conjunto, ha despertado gran expectación el encuentro del sábado, en que contendrán en la Gimnástica en el Stadium Metropolitano, amablemente cedido por el Athletic.

EL PRIMER EQUIPO del Norte Deportivo se trasladará a El Escorial el próximo domingo a inaugurar el campo de El Escorial F. C.

ALMERIA 4. EQUIPO DEL HOZD 4 tantos. Almería F. C. 0

WILHELM HOPPE, campeón del mundo (profesional), ha sido derrotado en el torneo para el título mundial que se está celebrando en Chicago por el alemán Hagenlacher.

LA FEDERACION CATALANA DE ATLETISMO ha fijado el siguiente calendario de pruebas de preparación de los campeonatos nacionales de atletismo, que se celebrarán los días 25 y 26 de julio en San Sebastián: 8 de marzo.—Cross organizado por el Reus Deportivo (ocho kilómetros).

29 de marzo.—Sexto Premio Jean Bouin. 19 de abril.—Cuatro campeonatos de Cataluña de lucha a la cuerda. 31 de mayo y 1 de junio.—Campeonatos de Barcelona de atletismo.

LA FEDERACION ARAGONESA DE ATLETISMO ha acordado la fecha del 22 del actual para la celebración del campeonato regional de cross country.

LA CLASICA PRUEBA de la Cuesta de Argenteuil, celebrada el pasado domingo, ha tenido los siguientes resultados: Coches de carrera (ocho litros).—1, ALBERT DIVO (Deleage). Tiempo: un minuto diez y siete segundos y cuatro quintos (record).

MOTORISMO BARCELONA, 4.—El Real Moto Club de Cataluña ha organizado para el próximo día 23 una carrera, que tendrá un recorrido total de 283 kilómetros en un circuito muy interesante.

LA U. V. E. (primera región), queriendo que sus corredores se hallen representados en el Gran Premio de la U. V. E. que se celebra en Barcelona el 15 del corriente, para lo cual abrió una inscripción en su domicilio social, y no habiéndose inscrito ningún corredor, organiza para el día 8 del corriente una carrera de selección en la que se disputará un premio de 150 pesetas, que la serán entregadas el vencedor que pueda asistir a Barcelona a dicha carrera.

LA CARRERA se verificará a las nueve y media de la mañana, desde el paseo de la Castellana, frente a la calle del Pinar hasta Miraflores y regreso, con un recorrido total de 100 kilómetros.

LA INSCRIPCION estará abierta el viernes día 6, de diez a once de la noche, en el domicilio social, Alcalá, 9.

FERIA DE COLONIA

Feria general del 22 al 27 de marzo
Feria técnica del 22 al 31 de marzo

con la Sección especial:
INDUSTRIA DEL CALOR
y
FERIA DE CONSTRUCCIONES.

Para informes de todas las clases diríjase a:
GUILHERMO SCHUL, BARCELONA,
Rambla de Cataluña, 77.
Representante honorífico para España.

ORO, PLATA, PLATINO Y ALHAJAS, COMPRA ORGAZ, CIUDAD-RÓDRI-GO, 18, PLATERIA.

BARNICES

ESMALTES **PINTURAS**

ALCANFOR

FABRICAS QUIMICAS
LA INDUSTRIAL RESINERA RUTH S.A.

SANTANDER

PARA ADELGAZAR
DEL CASCOS PESQUI

No perjudica a la salud. Sin yodo ni derivados del yodo ni thy-reoidina. Compensación a nueva. Desaparición de la gordura superflua.

Vente en todas las farmacias, al gusto de 8 pesetas franco, y en el laboratorio PESQUI, por correo S. R. Alameda, 17, San Sebastián (Guipuzcoa), España.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LINEA A CUBA-MEJICO
Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 15, de Santander el 19, de Gijón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 15 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander.

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACIFICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, San Juan, Colombia, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Quito, Montevideo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

LINEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
Este servicio tiene en Cádiz los buques de Coruña para Vigo, Lugo, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

LINEA A LA ARGENTINA
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Concluyendo con la salida de dicho vapor, Rega a Océas otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes; de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LINEA A NUEVA YORK, CUBA Y MEJICO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 29 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

LINEA A FERNANDO POO
Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Océas, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Este servicio tiene en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de este línea.

AVISOS IMPORTANTES
Bebeas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Fletes convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capelán.
Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.
Bebeas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 50 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS
Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para: Liverpool y puertos del mar Báltico y del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown, Puertos del Asia Menor: Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda.—Ilo Ilo, Ombé, Port Arthur y Vladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norteamérica en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Puerto Arenas Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES
La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Mercaderías que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

A LOS PRODUCTORES DE ELECTRICIDAD

Si vuestras turbinas funcionan mal.
Si vuestros motores consumen mucho.
Si las pérdidas de distribución son grandes.
Si el alumbrado es deficiente.
Si la explotación no rinde lo debido.

DEBEIS hacer estudiar vuestro negocio por un especialista y obtendréis resultados insospechados. Pedid datos y condiciones a la S. E. de Montajes Industriales. Núñez de Balboa, 16, Madrid.

OCTAVO ANIVERSARIO

DEL EXCELENTISIMO E ILUSTRISIMO SEÑOR
Don Manuel de Ortega-Morejón y Muñoz
QUE FALLECIO CRISTIANAMENTE
EL 6 DE MARZO DE 1917

R. I. P.

Todas las misas que se digan dicho día en el oratorio del Caballero de Gracia y en la parroquia de San Ildefonso, así como la cantada en ésta a las nueve y media de la mañana, y las que todos los días 6 del año, de nueve, nueve y media y diez, se rezan en la iglesia de la Consolación (calle de Valverde), se aplicarán por el eterno descanso de dicho señor.

Su hijo y demás familia

RUEGAN una oración.

El excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad y todos los señores Cardenales, Arzobispos y Obispos de España tienen concedidas indulgencias.

(A. 13)

ANGEL RIPOLL

BATERIAS COCINA, ALUMINIO Y ESMALTADAS, EXTRANJERAS. PRECIOS ECONOMICOS. COMPRANDO 6 PESETAS EN ADELANTE. HACE UN REGALO.

Magdalena, número 27

PARA HOMBRES Quiloso de El DEBATE
Ayer, venturo; hoy, enjuto; es que uso la Faja de Justo CARMEN. 10, Corsetería.

Presca

CORSES A MEDIDA
FAJAS — SOSTENES
FUENCARRAL, 72, Y
SANTA ENGRACIA, 64
MADRID

NUEVA SOCIEDAD
DE SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS
DE CASAS EN MADRID

El Consejo de administración de esta Sociedad pone en conocimiento de los señores asociados que el dividendo de 20 céntimos de peseta por cada 1.000 pesetas de capital asegurado, acordado por la junta general en 1 de febrero último empezará a recaudarse el día 10 del actual en el Banco Sáenz, calle de Alcalá, número 12, todos los días no festivos, de diez de la mañana a una de la tarde, durante el plazo de un mes. Madrid, 4 de marzo de 1925.—El Consejo de administración.

AGUA de BORINES

Beina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. catinago, ríñones e infecciones gastrointestinales (tipóicas).

FASTILLAS BOLIVAR

CATARROS. ASMA. TOS.

Alumbrado por gasolina
en tubo ni manguito, nuevo en España. Catálogo gratis. LUZ BRILLANTE. AMOR DE DIOS, 18, MADRID

Grandes premios Para el 11 de mayo. Dócenos a 60 pesetas. De este y de todos los sorteos remite billetes a provincias y extranjero, remitiendo fondos a su administradora, DORA FELISA ORTEGA, PLAZA DE SANTA CRUZ, 2, MADRID.

CAJAS INVISIBLES

Empotrada la Caja en la pared, ésta queda lisa y sin salientes. La caja se puede tapar con el papel o la pintura del decorado y colocar encima un cuadro. Así quedará del todo oculta. Tengo estas cajas en muchos tamaños. Precios módicos. Pedid catálogo a

MATTHS. GRUBER
Apartado 185, Bilbao

HERNIAS

Bragueros científicos. J. Campos único MEDICO ORTOPEDICO de MADRID. Agosto Figueras 8

La Hipotecaria Española

Gestión de hipotecas.—Colocación de capitales.
Agencia para préstamos en el Banco Hipotecario de España.
Interés legal.—Reserva absoluta.—Gran actividad.

FUENCARRAL, 20, 1.
Despacho, de once a una y de cuatro a ocho. Teléfono 36-25 M.

Koelnische Volkszeitung

Diario popular de Colonia y hoja comercial

El mayor periódico del partido del Centro. El partido burgués más importante. Hoja comercial importantísima. Anunciador de primer orden. etcétera, etcétera.

Para el extranjero se publica semanalmente con el nombre de

Deutsche Zukunft
(Porvenir alemán)

Se publica solamente en alemán
Precios de suscripción para España, 20 ptas.
Se imprime en caracteres latinos
Se publica en Colonia, sobre el Rhein
MARZELLESTRASSE, 37-43

CATARROS antiguos y recientes
TOSES, BRONQUITIS radicalmente CURADOS
POR LA

SOLUCION PAUTAUBERGE

que procura **Pulmones robustos**, despierta el **Apetito**, aumenta las **Fuerzas**, secal las **Secreciones** y preserva de la **TUBERCULOSIS**

L. PAUTAUBERGE, 10, rue de Constantinople, París y Sales Farmacias.

ANUNCIOS BREVES CLASIFICADOS EN SECCIONES

El precio de los anuncios de esta Sección es de 0,60 pesetas línea del cuerpo 7, más 0,10 pesetas por inserción en concepto de derecho de timbre. EL DEBATE facilita dibujos y clichés sin aumento de precio sobre la base de un máximo de diez inserciones.

Almonedas

HUEBLES Y OBJETOS DE OCASION, BARATISIMOS PALAFOX. 15.

Automóviles

Chrysler Six
El mejor coche ligero

ITURRALDE Y RIBED, S.A. 14ª P.V. MARQUILLA, MADRID

BICICLETAS DE CARRERAY ACE/ORIOS.

JUAN BOBERG
Monteleón, 25, MADRID

REPRESENTANTE GENERAL

THOMANN
DOMINGO ALVAREZ LEON, PLAZA DE SAN JUAN, 2, MADRID

LUBRIFICANTES EGUINOA

Importador de la Standard Oil Co. Pidan representación para provincias. Santa Engracia, 118; teléfono 2.829 J. Madrid. (A un paso de la gloria de Castro Camino).

AMILCAR 6 Y 10 HP
AL CONTRATO Y PLAZOS.
SERRANO, 8, MADRID

Calzados

ZAPATERO J. Domingo
Calzado exclusivamente a medida
HERNÁN CORTÉS, 14, MADRID

Compras

PENSTON CASTILLO, para-dido San Ginés, 5 (junto Est. de Atocha). Comida inmejorable, baño. Deseo siete pesetas.

PENSIÓN «Gran Confía», Plaza Santa Bárbara, 4, tercer piso.

COMPRAS SELLOS antiguos de España y colecciones.

V. Navarro
Preciosos, 5
Papelería, Madrid; 4 a 7 tarde.

ALHAJAS, oro, plata, objetos antiguos, papelería del Monte.

ALHAJAS, piano, autopianos, máquinas escribir, coeser, aparatos fotográficos. Al Todo de Osección. Fuencarral, 45.

PARA COMPRAR Y VENDER FINCAS
ANGEL VILLAFRANCA
GENOVA, 4, MADRID

AVISO. Compra, pagando mucho, «hijas, objetos de oro y plata, antigüedades y papelería del Monte. Succesor de Junnito. Pez, 15.

Filatelía

AÑO SANTO

Italia. Sellos conmemorativos. Serie completa, 6 pts., franco. M. Gálvez, Cruz, 1, Madrid.

Huéspedes

PENSTON CASTILLO, para-dido San Ginés, 5 (junto Est. de Atocha). Comida inmejorable, baño. Deseo siete pesetas.

PENSIÓN «Gran Confía», Plaza Santa Bárbara, 4, tercer piso.

Muebles

MUEBLES Y TAPICERIA
FABRICANTE: T. PELAEZ

INFANTAS, 42
(esquina a Torres)

CASA GIRÓN
MUEBLES, ALTARES Y DECORACIÓN

MALASAÑA, 26
MADRID.

TALLA DORADO, ALTARES, LAMPARAS, SALONES GALLAR
Fuencarral, 31, interior.

MUEBLES

CASA CEREZO
Tel. 46714. SALVATI
Junta a P. y Marquill.

MUEBLES
la casa mejor surtida y más económica.

HERBERA PUEBLAS

Optica

¿QUIERE SU VISTA? Use cristales Punktal Zeiss, Casa Dubosc, óptico, Arenal, 21.

PARA VER BIEN ULLOA
ÓPTICO
SALUD, 1
(esquina a Carmen)

Perfumería

AGUA DE COLONIA MI BOUQUET

Franco de 125 grs. más 2,45.—Libro plus. PERFUMERIA POMPEYA San Bernardo 53, MADRID.

Varios

AÑO SANTO

Para conmemorarlo soliciten el cuadro alegórico, que será bendecido en Roma por Su Santidad.

A las peregrinaciones, Comunidades religiosas y particulares se remite este lienzo al óleo, inalterable, pintado por Bossari, al precio de pesetas 10, giro postal, franco domicilio.

Sociedad Poligráfica
Jesús del Val, 10
Madrid

"LA UNION"
LA REINA DE LAS LEJIAS
Ni mancha, ni destruye.
Esquilache, 4
TELÉFONO 2626J

INCENDIOS MANGUERAS EXISTENCIAS

CAJA TRIPLE-TORO
Jovellanos, 8
MADRID

LOTERIA NUMERO 63
CONDE DE ROMANONEL 18
MADRID

Administradora: D. MERCEDES DE ORAÁ REMESAJA PROVINCIA Y EXTRANJERO DE TODOS LOS SORTEOS Y DEL 11 DE MAYO.

JAIME RUIZ

Especialidad en instalaciones de alumbrado, timbres, teléfonos y pararrayos para grandes edificios. Materiales y aparatos decorativos para las mismas.

Despachos: Arenal, 22, y San Martín, 1. Teléfono 688 M.; Goya, 4. Teléfono 1.175 S. — Sucursales: Bilbao, Correo, 6. Teléfono 9.706; Santander, Puerta la Sierra, 9. Teléfono 619.

RELOJERIA Inmael Guerrero. Compuertas económicas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Puente, 11 (próximo Arenal).

ORNAMENTOS PARA IGLESIA GARÍN
La casa más antigua de España
MAYOR, 33-MADRID

RELOJERIA Inmael Guerrero. Compuertas económicas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 pesetas. 11, Puente, 11 (próximo Arenal).

Acepto representación de casas productoras o importadoras de artículos relacionados con la agricultura, industria y comercio, para la región Sagrada o provincia de Toledo.

URELIO GARCIA Villaseca (Toledo)

SEÑORITAS!

Los mejores líquidos para limpiar calzado de ante, y los mejores líquidos en negros y colores

RELOJERIA DE CONFIANZA
5, FARMACIA, 5
Externo surtido, y garantía verdad

HAGO camisas, calcetines y reformas. Arroyo, Barquillo, 9.

URGENTE. Cedo representación magnífica máquina escribir primera categoría. Negocio en marcha, muy lucrativo. Señor Zaragoza. Lagasca, 123, Madrid.

CORSES-FAJAS
Ebonas, adelgazar, con vulcanizada y caucho.
ALCALÁ, 53 (APOLO)

PARA IMAGENES Y ALTARES, recomendamos a Vicente Tena, escultor. Valencia. Teléfono interurbano 610.

QUESOS, FIAMBRES
Ebonas, horas, las mejores marcas. Precios económicos por cambio de queso. Exporteros, 10. Tel. 6.035 M.

Ventas

HORNILLO-COCINA "EXPRES"
Guisar, freír, asar, tostar, planchar, etcétera, etc. Solo cuesta cinco céntimos por hora usando nuestro HORNILLO-COCINA "EXPRES" de gasolina o petróleo. Manejo sencillo. Sin olor. Seguridad absoluta. "Maquinaria Cibeles" PLAZA DEL ANGEL, 3 MADRID

Las dimensiones de estos anuncios no podrán exceder del ancho de una columna y altura de 100 líneas del cuerpo 7.

Para todo lo relacionado con la publicidad de esta Sección diríjase a EL DEBATE, Sección de Publicidad, Apartado, 466, Teléfono, 398 M. y 365 M. MADRID

VENTA DE HOTELES
Situados en la carretera de Aragón, num. 53. PRECIO DE 12.800 PSETAS. GRANDES FACILIDADES DE PAGO. Solares al contado y plazos. CAJAS BARATAS (C.A.) GARCIA DE PAREDES, 40, MADRID

R. S. HOWARD, los autos de autopiano de esta marca son los más artísticos y de mayor garantía. Hacen, Pinar, carril, 53.

ANUNCIOS para todas las secciones de EL DEBATE, se reciben en Los Tiroleses, Conde de Romanones, 7 y 9, y Puerta del Sol, 14.

VENDO mesa ministro, roble, barnizada. San Joaquín, 14, segundo izquierdo.

AUTOPIANO Decker, con sillas. Olvera, Victoria, 4.